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PESAR
O IPEDD (Instituto Piracica-

bano de Estudos e Defesa da De-
mocracia) manifestou, publicamen-
te, pesar pela morte de Joel Cardo-
so de Oliveira, ocorrida no domin-
go (18). “Ícone da comunicação
popular, generoso e carismático, foi
um grande lutador pela Democra-
cia. Deixa um enorme legado e é
merecedor de toda nossa home-
nagem”, escreveu o IPEDD. Joel
atuou, com bastante ênfase, na
Casa do Hip Hop, e foi um ativis-
ta presente em diversas causas
progressistas em Piracicaba.

‘FICARIA DOENTE’ - I
Em discurso como líder par-

tidário na Câmara, no último dia
8, o vereador Paulo Campos (Po-
demos) relatou ter sido questio-
nado por outro parlamentar so-
bre a grande quantidade de
atendimentos em seu gabinete
em um dia: “esse vereador disse
para mim: ‘você é louco, você vai
ficar doente de atender esse povo’.
Eu falei não, não vou ficar doente.
Se fui eleito e fui o segundo
mais votado, é porque essa po-
pulação confiou em mim”, disse.

‘FICARIA DOENTE’ – II
O Capiau, idoso e cansado,

não tem um levantamento sobre
a quantidade de pessoas que visi-
tam o gabinete de Paulo Campos,
mas sabe que a sala no 2º andar
do prédio anexo da Câmara é
uma das mais requisitadas. É
uma característica do parlamen-
tar que, hoje, é pré-candidato a
prefeito. “Eu ficaria doente se não
atendesse”, concluiu Campos.

CONQUISTA
Josef Borges, vereador com

enfoque no Distrito de Ártemis,
classificou como “uma conquista”
a instalação de câmeras nas rotas
de entrada e saída daquela região.
A fala também teve contornos de
prestação de contas do parlamen-
tar: “Há dois anos temos lá um ín-
dice de 6 roubos e furtos por ano;
saímos, em 2018, de 72 roubos e
furtos e agora estamos com 6”, disse

FALTA D’ÁGUA
O vereador Zezinho Pereira

(União Brasil) usou o tempo de li-
derança, no último dia 15, para
comentar a abertura de inquérito
pelo Ministério Público sobre a falta
d’água na cidade. Ele salientou tam-
bém a necessidade de acompanha-
mento pelo órgão sobre buracos nas
vias públicas. “É importante fazer
recape, mas vamos tapar os que es-
tão causando acidentes”, disse.

‘NADA FOI FEITO’
Os alagamentos registrados

em pontos da cidade no último dia
13 foram criticados pelo vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL). O parla-
mentar exibiu vídeos que mostram
grandes fluxos de água em vias da
cidade, como na avenida Arman-
do de Salles Oliveira e na rua do
Vergueiro. “Olha a situação da Ar-
mando Salles, parece um rio den-

tro da cidade. E nada foi feito nes-
ses três anos. [Eu] critico também
as outras gestões, cobrei. É um ab-
surdo a falta de estrutura”, disse.

CARNAVAL - I
A diversão propiciada pelo

Carnaval de rua de Piracicaba foi
destacada pela vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo A Cidade é Sua. “O Carnaval foi
muito bacana este ano”, exaltou a
parlamentar, que parabenizou os
líderes de cordões e blocos e a Se-
mac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural) pela organização, “colabo-
rando para que fosse um sucesso”.

CARNAVAL - II
Sem dúvida, o Carnaval deste

ano na cidade foi um sucesso. E
este Capiau, que não é muito da
folia, ficou com a ‘pulga atrás da
orelha’. Anos atrás, a cidade per-
deu a então tradicional ‘Descida da
Sapucaia’, que, ano após ano, foi
sendo minada e, por fim, destruí-
da. E hoje brotam blocos e mais blo-
cos com diferentes propostas e to-
dos ocupando o espaço público com
festa e diversão. Será que a Semac
atual sabe mais de folia do que a
anterior? Perguntar nunca ofende.

ELEITORAL — I
O Tribunal Regional Eleito-

ral de São Paulo (TRE-SP) reali-
za, na próxima sexta (23), a par-
tir das 16h30, cerimônia de posse
solene do seu novo presidente, de-
sembargador Silmar Fernandes,
e do vice-presidente e corregedor
regional eleitoral, desembargador
José Antonio Encinas Manfré. A
solenidade ocorrerá no Salão dos
Passos Perdidos, na sede do Tri-
bunal de Justiça do Estado de São
Paulo (TJSP), Centro da capital,
com transmissão ao vivo pelo
canal do TRE-SP no Youtube.

ELEITORAL — II
O evento no TJSP marca a pos-

se solene dos magistrados, que fo-
ram eleitos por aclamação, pelo cri-
tério de antiguidade, e tomaram
posse formal durante sessão do
Pleno do TRE-SP de 18 de dezem-
bro passado. Eles ficarão à frente
do TRE-SP no biênio 2024-2025. O
desembargador Silmar Fernandes
é o 49º presidente do TRE-SP. Es-
tará na direção do tribunal pau-
lista durante as eleições munici-
pais de 2024, quando mais de 34
milhões de pessoas devem ir às ur-
nas em todo o estado para escolher
os novos ocupantes das prefeitu-
ras e câmaras de vereadores.

MOTTA — I
Luiz Carlos Motta foi reeleito

presidente da Federação dos Co-
merciários do Estado de São Paulo
(Fecomerciários), com 100% de
aprovação. O pleito ocorreu segun-
da (19), na sede central da Federa-
ção, na Capital Paulista. O manda-
to é de cinco anos. A Federação
engloba 72 Sindicatos. A Fecomer-
ciários representa, só no Estado de
São Paulo, aproximadamente 2
milhões e 500 mil trabalhadores
e trabalhadoras e é filiada à Con-
federação Nacional dos Traba-
lhadores no Comércio (CNTC).

MOTTA — II
É a maior categoria de traba-

lhadores urbanos que, em todo o
Brasil, atinge aproximadamente 12
milhões de empregados. Motta
também preside a CNTC. É o úni-
co representante dos Comerciá-
rios na Câmara Federal. Motta
cumpre o segundo mandato
como deputado federal (PL/SP).

A Tribuna

O titular da Secretaria da Ação
Cultural (Semac), Carlos Beltra-
me (direita), visitou ontem (20),
a redação de A Tribuna Piraci-
cabana, e foi recebido pelo di-
retor Evaldo Vicente. Beltrame
disse que o seu trabalho na
pasta, conforme orientação do
prefeito Luciano Almeida (PP),

VISITA
“é descentralizar as atividades
culturais no Município, atenden-
do a população dos bairros com
muita arte e despertando talen-
tos”. Incentivador, o secretário
Beltrame destacou “o ótimo tra-
balho desenvolvido pela A Tribu-
na, citando a coluna Pirarazzi, de
Elson de Belém”. Obrigado.

O empresário Carlos Rogé-
rio Paliotta Wolffe (PRD), 43,
tomou posse como vereador
na segunda (19), em soleni-
dade na Câmara, com a par-
ticipação do presidente em
exercício, Rerlison Rezende
(PSDB), o Relinho, e o vere-
ador Thiago Ribeiro (Pode-
mos). Ele ocupará por 31
dias a cadeira de Anilton Ris-
sato (PRD), que solicitou li-
cença do mandato para tra-

POSSE NA CÂMARA
tar de interesses particula-
res. Em 2020, Wolffe obteve
863 votos e ficou com a pri-
meira suplência do então Pa-
triota, que, em 2023, se fun-
diu com o PTB e deu origem
ao PRD (Partido Renovação
Democrática). “Agradeço às
863 pessoas que saíram de
suas casas nas eleições de
2020 e me dedicaram sua
confiança”, disse, após fazer
o juramento como vereador.

Rubens Cardia

Gordura e lixo são principais causas
para obstrução da rede de esgoto

A empresa Mirante, conces-
sionária responsável pelo esgoto de
Piracicaba, divulgou ontem (20)
um levantamento em que aponta
que o descarte irregular de lixo e
gordura é a principal causa de obs-
trução da rede coletora no Muni-
cípio. De acordo com as equipes
técnicas da permissionária, foram
realizadas cerca de oito mil deso-
bstruções ao longo do ano passa-
do, sendo que 21% foi por excesso
de gordura e 42% por descarte de
lixo na rede. O restante (37%) foi
causado por acúmulo de terra,
além de outros materiais. “Reali-
zamos limpeza preventiva nos co-
letores da cidade com o intuito de
baixar essa quantidade de ocor-
rências, mas o uso incorreto da
rede coletora, como descarte de
lixo e lançamento irregular de
águas pluviais na rede de esgoto,
aumentam significativamente este
indicador, principalmente nos pe-
ríodos de chuva”, afirma a coor-
denadora de Operações da Miran-
te, Flavia Miranda Ribeiro. A7

MEMÓRIAS: ALPHARRÁBIO’S, DE OSMIR BERTAZZONI,
SERÁ LANÇADO SEXTA, 23, NA SOCIEDADE ITALIANA

O sindicalista, advogado,
ex-funcionário público
municipal e jornalista José
Osmir Bertazzoni lançará
sexta (23), a partir das 19
horas, na Sociedade Itali-
ana de Piracicaba, seu li-

Levantamento da empresa Mirante, responsável pelo sistema no Município, aponta
que, em 2023, foram realizadas cerca de oito mil desobstruções na rede coletora

Arquivo

vro intitulado “Alpharrábios,
memórias dos nossos tem-
pos”. Nele, o autor reúne 73
das centenas de artigos que
escreveu para a imprensa
local, especialmente nos jor-
nais A Tribuna Piracicaba-

na e Jornal de Piracicaba,
entre outras publicações
internas do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais
de Piracicaba, onde par-
ticipa desde a sua ori-
gem, há 35 anos. A10
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COPLACAMPO
Marcos Farhat (esquerda),
Arnaldo Bortoletto (centro)
e Roberto Rossi e Leandro
Carvalho (direita), ontem
(20), durante entrevista co-
letiva sobre mais uma edi-
ção do CoplaCampo, even-
to que neste ano acontece-
rá entre os dias 26 de feve-
reiro a 1º de março, das 8
às 17 horas, na Rodovia
do Açúcar (SP-308), km
157, evento liderado pela
Cooperativa dos Plantado-
res de Cana de Piracica-
ba e Região (Coplacana).

CAÇA AO TESOURO
Em parceria com a Funda-
ção Triunfo, o Museu Histó-
rico e Pedagógico ‘Prudente
de Moraes’ realiza, no próxi-
mo sábado (24), a ação edu-
cativa de caça ao tesouro
Caminhos Secretos. A ativi-
dade, voltada para crianças
de 08 a 14 anos, é um jogo
recreativo e educação patri-
monial, em que os partici-
pantes trabalham em equipe
para juntar pistas e desven-
dar um mistério ancestral. As
vagas são limitadas e as ins-
crições devem ser feitas pelo
telefone ou pelo e-mail. A5

Marcelo Germano/FP
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Política pra você
A vida comumA vida comumA vida comumA vida comumA vida comum
no Brasil éno Brasil éno Brasil éno Brasil éno Brasil é
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Camilo Irineu
Quartarollo

Detesto política!
É o que mais
se ouve de

quem se frustrou com
o seu candidato, mas
a política é... a política.

Em terra de cego
quem tem um olho é
rei, em terra de avestruz o par-
dal manda. Precisamos nos
instruir, saber das decisões po-
líticas, não adiantam meras re-
clamações de botina velha.

Qual bairro ou entidade
não precisa negociar sua pauta,
fazer-se representar? É legítimo
aos cidadãos defenderem solu-
ções conjuntas, saneamento,
ônibus, arruamentos, praças,
escolas ou postos de saúde.

O termo política advém de
Pólis, cidade-estado. As pólis
surgiram no relevo montanho-
so da Grécia com vários aglo-
merados urbanos nas inter-re-
lações econômicas e composições

semelhantes de assem-
bleias populares, conse-
lhos, magistrados e cul-
tura. Se eventualmente
vencidas em batalhas,
os conquistadores não
conseguiriam governar
Pólis, devido à cultura
forte e coesa delas.

Na Democracia,
grupos organizados po-

dem mudar o rumo da má política.
Os LGBT eram "invisíveis" na soci-
edade. Porém, constituíram-se em
movimentos sociais com bandeiras
e pautas, de que eram consumido-
res como todo mundo, força eco-
nômica ao país, com direitos cons-
titucionais, e conseguiram avançar.

No século XIX, o estadista
alemão Otto Von Bismarck dizia
que "Política é a arte do possível"
- e pronto. Só que não, cá entre
nós, Fernando Henrique foi além
dessa definição alemã de política
"do possível", por aqui emendou
o sociólogo, que é "... a arte de
tornar o necessário possível".

Entenda-se. É arte no sen-

tido de articulação, de possibi-
litar, de conversar, derrubar
empecilhos, olhar nos olhos do
adversário, avançar ou recuar,
encontrar caminhos, os meios e
a hora oportuna de alcançar o
que se necessita, ainda que sem
ganhar tudo de imediato. Tal-
vez, para os incrédulos da polí-
tica essa seja mesmo a "arte do
impossível", ou, quem sabe, a
sorte individual de uma loteria
ou par de botinas nas eleições.

Entretanto, "tudo vale a pena
se a alma não é pequena", poetou
Fernando Pessoa. Não se faz po-
lítica sem renúncia, muitas vezes
dolorosas. Perguntado no Roda
Viva, Prestes disse que não fazia
política pelos seus ressentimentos
ou rancores pessoais, mas diante
de situações concretas. Vargas
extraditou Olga Benário à morte

certa na câmara de gás nazista.
Ainda preso, o comunista
apoiou o algoz no plano de en-
vio dos pracinhas à Itália. Ven-
cidos os nazistas na Europa, por
efeito dominó caiu também o
governo de Direita no Brasil.

Felizmente, vai enfraque-
cendo essa onda burlesca, vio-
lenta, farsesca, repressora, bra-
vateira. A vida comum no Bra-
sil é retomada aos poucos. Mui-
tos se dão bem em sua rua até
descobrir que o vizinho é ativis-
ta ou de esquerda. E daí? Que
bobagem é essa? Cada um tem o
direito de se agremiar a qualquer
partido, desde que legalizado!

Troquemos as botinas
por pautas permanentes no
bairro. A política é pra você!

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros,
como o Contos inacre-
ditáveis da Vida adulta

A humanidade de Jesus
Antonio Oswaldo

Storel

Lendo o artigo de
Helio Amorim in-
 titulado "Jesus

Verdadeiro Homem",
no Informativo do Mo-
vimento Familiar Cris-
tão - MFC, organização
católica da qual o casal
carioca Helio e Selma Amorim
(ela falecida recentemente) foram
fundadores no Brasil e coorde-
nadores a nível nacional por
mais de 50 anos, tendo também
exercido a coordenação sul ame-
ricana e da qual eu e minha es-
posa Mary participamos por lon-
gos anos, no início de nossa vida
de casados, me entusiasmei pelo
excelente conteúdo e não pode-
ria me furtar a partilhá-lo com
os leitores aos quais peço licença
para transcrever alguns trechos.

Hélio Começa assim: "O pri-
meiro passo para compreender e
aceitar Jesus como modelo  para
homens e mulheres de todos os
tempos, é compreender e aceitar a
sua humanidade verdadeira. Je-
sus esteve plenamente sujeito às
nossas mesmas limitações hu-
manas, tornando-se igual a nós,
em tudo menos no pecado. Essa
diferença única quer significar
que Jesus nunca se colocou con-
tra o projeto de Deus, como o
fazemos com infeliz freqüência.

Jesus nasceu carente e in-
defeso, precisando dos cuidados
diligentes de seus pais para so-
breviver, aprender a andar, a se
alimentar, a ler e escrever, como
qualquer ser humano. Assim foi
desenvolvendo sua personalida-
de, sob os mesmos impulsos que
nos animam. Sua natureza di-
vina se manteve oculta, e em
nada interferia em sua nature-
za humana, como é afirmado,
oficialmente no Concílio de Cal-
cedônia que se preocupou em dei-
xar isto muito claro para elimi-
nar dúvidas de muitos cristãos.

Não se pode, por exemplo,
aceitar que Jesus já nasce pre-
destinado a morrer tão jovem e
daquela maneira. Ele próprio não
esperava por isso. Só no último
ano de sua vida pública come-
çou a ter consciência dos perigos
que corria por sua pregação e
seus atos. É a partir dessa per-
cepção que ele se torna mais cau-
teloso, falando por parábolas
para que ficasse mais difícil usa-
rem contra ele as denúncias con-
tundentes que fazia em público.
As críticas mais severas de Je-
sus dirigem-se para os fariseus e
os sacerdotes que detêm o poder
religioso. São 'sepulcros caiados',
cumpridores das leis, mas distan-
tes das práticas que humanizam.

Era de se esperar que sua fi-
delidade à missão de anunciar o
Reino, naquele contexto histórico
marcado pela injustiça e a opres-
são política e religiosa, resultasse
em perseguição e morte. Mas esse
desfecho cruel não era condição

Jesus VJesus VJesus VJesus VJesus Verdadeirerdadeirerdadeirerdadeirerdadeirooooo
Homem, AqueleHomem, AqueleHomem, AqueleHomem, AqueleHomem, Aquele
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para avalizar a sua
mensagem. Fomos li-
bertados, não pela mor-
te, mas pela vida de Je-
sus. Não pelo sacrifício
da cruz, mas pela vitó-
ria de Jesus sobre a
morte, estendida a to-
dos os homens e mu-
lheres de todos os tem-
pos. Mas o sentido da

cruz é riquíssimo para os cristãos.
É a medida da fidelidade espera-
da de cada cristão no seguimento
de Jesus, sem medo de conseqü-
ências, sem fugas, na adesão sem
limites ao projeto humanizador
de Deus, implacável contra toda
forma de injustiça e opressão.

Jesus foi um homem comum,
carpinteiro em Nazaré até a vida
adulta. Na sua vida pública fez
amigos e amigas, convivia com o
povo e tinha uma personalidade
cativante. Num determinado mo-
mento se integra ao grupo de João
Batista. A adesão à proposta e à
pregação de João é formalizada no
batismo. Pouco tempo depois, pas-
sa a pregar Ele mesmo, a anunciar
o Reino, assumindo sua missão.
Sua pregação é arrebatadora e
muitos o seguem. As exigências
da missão que assume não impe-
dem que visite amigos, vá a festas
e viva o seu cotidiano normal, ani-
mado pelo impulso de socialização,
como qualquer pessoa comum.

Jesus desenvolve todas as
suas potencialidades humanas,
vive a sua vocação e age segun-
do o seu carisma, anunciando o
Reino de Deus. O Reino se faz
presente na história humana,
sempre que acontece a humani-
zação, ou seja, quando se con-
cretizam relações humanas e es-
truturas sociais fundadas nos
princípios da justiça e do amor.

O Impulso da autotranscen-
dência, fortemente presente em
cada um de nós, em Jesus, se ex-
pressa por uma intimidade inigua-
lável com Deus Pai, com quem di-
aloga com freqüência no seu dia a
dia e quando se retira para orar.
Vemos que Jesus costuma ir ao
templo para ensinar mas se reti-
ra para o campo ou montanha
para rezar. Esta prática é muito
sugestiva para seus seguidores."

Infelizmente não consigo
colocar neste artigo tudo o que
li, porem, preciso dizer-lhes
que me senti embevecido com
a leitura, pois parece que con-
seguimos caminhar junto com
Jesus enquanto lemos. Jesus
Verdadeiro Homem, Aquele a
quem devemos seguir!

———
Antonio Oswaldo Storel,
membro do IHGP; ex-ve-
reador (1997/2008); presi-
diu a Câmara Municipal de
Piracicaba (2001/2002)
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Elda Nympha Cobra Silveira

Se pudéssemos ouvir as árvo-
 res o que será que elas falari-
 am? No raiar da aurora as

luzes do sol filtrando-se nos ga-
lhos, em variados tons de verde,
marrom e outras nuances de pra-
ta e dourado, insistiam em se tor-
nar presentes, e  iam vestindo os
troncos  das árvores como se fos-
sem bordados com miçangas e
lantejoulas, matizando seus galhos
desnudos para a chegada dos
animaizinhos, que vinham se
aconchegar  no alto da sua copa,
depois de uma noite de sono.

Com seu canto os pássaros
recepcionavam a aurora que
chegava de mansinho. Animais
da mata roçavam seus corpos
nos troncos das árvores fazen-
do carinho e recebendo toda
energia contida na natureza.

As árvores ficavam estáti-
cas, mas exalavam o perfume
de suas flores e os frutos, ado-
cicados e suculentos, e alimen-
tavam a todos os animais.

Quando o sol, passeando pela
mata, ficou a pino todos procura-
vam as sombras benfazejas do ar-
voredo. Se chovesse ou ventasse a
copa servia de guarida contra as
intempéries. Se apareciam preda-
dores, de imediato, escalavam o
tronco  e se escondiam na ra-
maria, olhando de soslaio o ini-
migo iminente. E o dia sempre
presente foi passando até che-
gar a hora noturna para todos
que nidificaram e saíram bus-
cando alimentos para seus filho-
tes, e que voltavam, à procura de
seus ninhos, e também todos que
vinham para descansar no regaço
dos braços das árvores amigas.

A temperatura foi declinan-
do e despertando em todos a ne-
cessidade de um abrigo. Nos ga-
lhos os passarinhos se encolhi-
am escondendo suas cabecinhas
nas asas e os casais aos pares
dormiam agarradinhos. A ara-
ponga com seu canto estridente
emudeceu. A coruja vigiava
tudo com seus olhos arregalados
e tudo foi silenciando aos pou-
cos, parecendo um lugar desabi-
tado. O orvalho foi caindo e ume-
decendo as folhas e cada vez mais
todo o ambiente esfriava. Ele tam-
bém queria fazer parte daquela
reunião e foi se estendendo por
toda a mata aspergindo gota a
gota ao salpicar sua garoa.

A lua foi penetrando nas ár-
vores junto com a aragem mur-
murante, parecendo que embala-
va em uníssono a ramaria, clare-
ando meigamente nesse lusco-fus-
co essa dormida. Naquele lugar só
existia a paz! A paz que a nature-
za sabe ter e os homens não sa-
bem. Somos permeados com a na-
tureza, porque fazemos parte dela,
mas nossos atos deixam muito a
desejar, quando o ego impera!

Termino assimilando o
exemplo que as árvores querem
nos dizer: fazer o bem, sem
olhar a quem, e sentir essa paz.

———
Elda Nympha Cobra Sil-
veira, escritora e artista
plástica, membro da
APL, Golp, Clip; e-mail:
eldanymmpha@yahoo.com.br

As árvores
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Na quadragésima

Passamos o Do-
mingo da Qua-
dragésima, o

Primeiro Domingo da
Quaresma. Quadragé-
sima e Quaresma vêm
dos quarenta dias
que se repetem na li-
turgia católica e na
Bíblia: é o período da
purificação, como o
que Jesus Cristo passou no de-
serto, ou como o que Nossa Se-
nhora levou antes de apresen-
tar, com São José, Jesus no Tem-
plo; mas é também o período que
o Ressuscitado leva antes de su-
bir ao Céu e o que a Arca fica sus-
pensa nas águas e o que Moisés
fica no Sinai esperando a Lei etc.

No nosso caso da Quares-
ma, somos nós que devemos nos
preparar para o dia central em
nossas vidas, na vida da Hu-
manidade: o da Paixão do Se-
nhor. Temos quarenta dias para
isso, mais os domingos, que não
entram na conta. Como todas
as contas do "calendário mó-
vel", a data da Páscoa é de en-
contro complexo, que cria um
desacordo entre a Igreja do Ori-
ente e a do Ocidente: esta a co-
memora, em geral, mas não sem-
pre, alguns dias antes daquela.

A data da Páscoa - do Do-
mingo da Ressurreição - seria fi-
xada no 14º dia da Lua cheia
que acontece no dia 21 de março
ou depois. Fácil! Mas tente en-
tender os cálculos ou as tábuas

ou os algoritmos - sim,
há outros algoritmos
além dos que impulsio-
nam as fakenews.

O Padre Antônio
Vieira - que vocês sa-
bem que sigo por reco-
mendação de meu pai
- deixou, entre seus
sermões, uma grande
coleção dedicada à

Quaresma. Três deles foram so-
bre a Primeira Dominga da Qua-
resma - domingo vem de dies
domenica e se traduzia muitas ve-
zes como palavra feminina. No
ano de 1953 o Pai Grande, para
os índios, ou o Vieira, para os que
levavam lambadas dele, isto é, os
que não eram índios, tiveram que
ouvir uma baita descompostura.

O Evangelho da Primeira
Dominga fala dos quarenta dias
que Jesus passou no deserto.
Conforme o ano, pode ser segun-
do as palavras de Marcos, Lucas
ou Mateus. Aquele dia foi uma
Dominga das Tentações, porque
Mateus invoca as palavras que o
Diabo proferiu ao Senhor: "Haec
omnia tibi dabo, si cadens adora-
veris me." "Tudo isso Te darei,
se, prostrado, me adorares."

Ele, o Padre, não tinha uma
avaliação muito boa dos fiéis de
sua igreja. Acreditava que todos
estavam prontos a sacrificar a alma
- a cometer crimes inafiançáveis,
diríamos hoje - por qualquer coisa.
"Eu, Cristãos, não quero agora, nem
vos digo que não vendeis a vossa

alma, porque sei que a haveis de
vender; só vos peço que, quando a
venderdes, que a vendais a peso."

Como o que mais se fazia ali
era a escravidão dos índios, contra
a qual tinha um édito real, Vieira
sustentava que, ao mantê-los es-
cravos, estavam vendendo a alma:
"Basta acenar o diabo com um tu-
jupar (um abrigo de palha) de pin-
doba (palmeira de onde se tirava a
palha), e dois Tapuias; e logo está
adorado com ambos os joelhos." E
anunciava que o que Deus queria
naquela Quaresma era que soltas-
sem os escravos. Estavam todos
em pecado mortal, todos viviam
e morriam condenados e todos
iam direto para o inferno, e mu-
dar de vida era a única salvação.

Nosso Padre Vieira acaba-
va de chegar de uma viagem a
Lisboa e, um pouco hipocrita-
mente, tinha a intenção de fazer
um acordo em que os índios fa-
riam serviços remunerados aos
moradores enquanto "livres" -
isto é, enquanto viviam nas al-
deias controladas pelos jesuítas.

É deste sermão um raciocí-
nio que termina com uma excla-
mação terrível para nossa His-
tória: "[Dizem que] este povo,
esta República, este Estado, não
se pode sustentar sem Índios.
Quem nos há de ir buscar um
pode de água, ou um feixe de le-
nha?  […] Hão de ir nossas mu-
lheres? [Eu] digo que sim, e tor-
no a dizer que sim: […] porque
melhor é sustentar do suor pró-
prio, que do sangue alheio. Ah
fazendas do Maranhão, se esses
mantos, e essas capas se torce-
ram, haviam de lançar sangue!"

Sobrevivemos àqueles dias, e
o Maranhão se tornou um gran-
de Estado, sem que (todas) as al-
mas se tenham vendido ao Dia-
bo. Infelizmente, lá, como em todo
o Brasil, os índios continuam so-
frendo tremendas agressões e
sendo feridos em suas culturas,
numa situação em que nunca é
demais cobrar a ação do Estado.

Dizia Vieira, "El-Rei pode-
rá mandar que os cativos sejam
livres; mas que os livres sejam
cativos, não chega lá sua juris-
dição." São palavras que o Con-
gresso Nacional precisa sempre
refletir quando trata dos direi-
tos dos índios, inscritos na
Constituição e acima dela, na
consciência da Humanidade.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

MuitosMuitosMuitosMuitosMuitos
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Jose F. Höfling

Apesar das cente-
nas de milhares
 de espécies bac-

terianas que existem
nesse planeta, somente
um número relativa-
mente "pequeno" des-
ses organismos, produ-
zem doenças para a
nossa felicidade... apesar desse
número estar aumentando ao lon-
go do tempo. Estamos nos referin-
do ao papel dos microrganismos na
natureza, particularmente as bac-
térias. Grande número dessas es-
pécies vive no solo, ar e água e, é
"inofensiva" para o ser humano...
Não obstante, desempenha um pa-
pel de grande significação na na-
tureza, pois sem elas, não poderi-
am "existir" outras formas de vida
mais superiormente colocadas na
escala evolutiva dos seres vivos.

 A vida animal, "em
todas as suas formas",
depende para o seu me-
tabolismo (forma de
aquisição de energia),
da existência de certos
compostos orgânicos,
como, por exemplo, dos
aminoácidos à custa do
qual se faz a síntese de
proteínas...Os vegetais

podem, entretanto, sintetizar as
proteínas de que necessitam, par-
tindo de bases que chamamos de
inorgânicas como nitratos, nitro-
gênio, dióxido de carbono e água.
Assim, enquanto as plantas podem
obter todas substâncias do ar, solo
e água, os animais dependem de
fontes onde possam conseguir ma-
téria orgânica já elaborada como,
por exemplo, o corpo de outros ani-
mais, mas que, em última análise,
são originários do desdobramento
final de produtos de origem vege-

A natureza e os micro-organismos

tal. A vida animal depende, dessa
forma, da manutenção continua
da vida vegetal. Os elementos inor-
gânicos do solo serão, em todo o
tempo, proporcionados pelos vege-
tais! Muitos materiais teriam de-
saparecido completamente se não
fosse o trabalho contínuo das bac-
térias que "desdobram as proteí-
nas dos animais e vegetais mortos,
convertendo-se em amônia.

Dessa forma, o nitrogênio vol-
ta ao solo e, pela ação das bactérias
que nele vivem, é convertido em
nitratos e nitritos, formas assimi-
láveis pelos vegetais. Essa intermi-
nável sequência de destruição e
construção (síntese) é conhecida
pelo nome de "ciclo do nitrogênio".
De qualquer forma, em qualquer
meio ambiente natural, pode-se

encontrar uma variedade de orga-
nismos formando uma comunida-
de estável, onde se verifica um equi-
líbrio dinâmico entre os vários
membros, a qual se denomina
"ecossistema". Tal sistema evolui de
forma progressiva, propiciando
condições para futuras gerações.
Essas condições tendem a origi-
nar níveis de acidez ou oxidação,
assim como também prover nu-
trientes ou degradar os produ-
tos tóxicos do metabolismo. Du-
rante a evolução de qualquer es-
pécie animal, populações micro-
bianas se desenvolvem dessa
forma, ocupando uma varieda-
de de "habitats" (comunidades
onde vivem), também denomina-
dos de (nichos ecológicos), tor-
nando-se tão "ajustados" ao pon-
to de se tornar parte integrante
do hospedeiro. o papel desse ecos-
sistema funcionando como uma
barreira para a penetração de mi-
cro-organismos alienígenas (es-
tranhos), tem sido objeto de mai-
ores investigações. (continua)

———
Jose F.Höfling, biólo-
go/Unicamp
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CONTROVERSO
Discursar para Luiz Inácio

Lula da Silva é uma necessida-
de. Até mesmo um prazer, além
de costume. Mas, existem deta-
lhes cruciais/essenciais. A orató-
ria do Presidente Lula está des-
conectada com a realidade, pre-
sa ao passado. Por outro lado,
sem a mínima percepção, segue
causando danos. Sempre provo-
cando polêmica, o nosso Presi-
dente da República parece não
medir valores/consequências.
Palavras como golpe ou genocí-
dio, são banalizadas e objetivam
efeitos para emoldurar seus ge-

niais pensamentos. Com prestí-
gio cada vez mais abalado inter-
nacionalmente, a colocação re-
cente de holocausto se referindo
a Israel, foi lamentável/desne-
cessária e trágica para a diplo-
macia. O pior: um mal sem cura.

PONTO FINAL
Chegando a janela eleito-

ral para troca de partido (7/
março a 5/abril) visando elei-
ções em outubro/24. Mudan-
ças tornaram-se vulgares/
oportunistas.  Fidelidade ou
lealdade,  embora fora da
moda, ainda faz a diferença.

Dirceu Cardoso Gonçalves

Há um século, o Brasil co-
meçou a industrialização.
Com os imigrantes vieram

investidores e instalaram-se indús-
trias mecânicas, elétricas e de ou-
tros segmentos. O País, iminente-
mente agrícola, começava a mudar
seu perfil econômico num momen-
to em que o mundo vivia atribula-
do, com os reflexos da Primeira
Guerra Mundial (1914/18), a che-
gada do sindicalismo e da luta po-
lítico-ideológica e o embate social.
Vivemos, entre outros episódios, as
Revoluções de 1924, 30 e 32 e a Se-
gunda Guerra Mundial. Tivemos
o governo revolucionário de Getú-
lio Vargas e, ao seu final, ao mes-
mo tempo do armistício da guerra
mundial, o restabelecimento da de-
mocracia, que duraria até 1964.

A indústria floresceu, passou
a produzir aqui mercadorias até
então importadas da Europa e Es-
tados Unidos. A indústria automo-
bilística - que só montava veículos
No Brasil, instalou fabricas com
bom índice de nacionalização dos
veículos produzidos. A industriali-
zação deu-se por incentivo dos su-
cessivos governos. Até que os mili-
tares de 1964 passaram a exercer
política mais restritiva nas impor-
tações, forçando a população a con-
sumir produtos nacionais. Termi-
nado o ciclo militar, o primeiro pre-
sidente eleito diretamente apelidou
os veículos brasileiros como "car-
roças" e abriu as importações. No
novo quadro, muitas empresas dei-
xaram de produzir e outras ainda
lutam para ter o seu nicho de mer-
cado. Além de necessitarem de in-
centivo e desonerações, ainda re-

clamam sofrer concorrência desle-
al dos produtos vindos do exteri-
or, parte deles a custos inferiores
aos de produção, o que caracteri-
za "dumping", na maioria das
vezes sustentado através de sub-
sídios governamentais  na origem.

Toda vez que se fecha uma
unidade de produção, dezenas,
centenas ou até milhares de tra-
balhadores perdem o emprego. Isso
é um problema para a economia
nacional. Os levantamentos reve-
lam que há pelo menos 20 anos a
indústria brasileira  vem sofren-
do esse tipo de concorrência e des-
mobilização. É um quadro extre-
mamente sensível no mundo glo-
balizado. Quando nossa industria
se implantou, o mundo vivia bi-
partido pela Guerra Fria. Hoje, glo-
balizado, há o acesso de todos a
todo o planeta. As políticas agres-
sivas dos parceiros ricos - especi-
almente a China, que faz questão
de investir nos países onde tem
mercado (caso do Brasil). acabam
por trazer problemas à economia
local, cujos recursos caem na oci-
osidade e deixam de produzir lu-
cro e afugentamos investidores.

Com tantos acontecimentos e
mudanças, a política econômica
brasileira carece de atualização e
reformas. Não podemos continuar
no padrão antigo do governo ofe-
recer incentivos e isenção de tribu-
tos e nem sofrer a concorrência (es-
pecialmente a desleal) dos fornece-
dores estrangeiros. Economistas do
governo e das corporações econô-
micas, Congresso Nacional e to-
dos os interessados precisam bus-
car à exaustão o formato que seja
bom para o momento. A produ-
ção nacional não pode ser simples-

O Brasil só iráO Brasil só iráO Brasil só iráO Brasil só iráO Brasil só irá
bem se mantiverbem se mantiverbem se mantiverbem se mantiverbem se mantiver
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exterior o melhorexterior o melhorexterior o melhorexterior o melhorexterior o melhor
fluxo de comprasfluxo de comprasfluxo de comprasfluxo de comprasfluxo de compras
e de vendase de vendase de vendase de vendase de vendas

A indústria e a concorrência desleal

mente sufocada pelo concorrente
estrangeiro. O consumidor tam-
bém não deve ser levado a pagar
aqui preços superiores aos prati-
cados na pauta internacional.

Governo e instituições públi-
cas existem para promover o equi-
líbrio, sem o que o País não se de-
senvolve. Por uma questão de so-
brevivência econômica, temos de
encontrar o ponto. Se possível atra-
ir o investidor internacional que
tenha disposição de aqui produzir
ou comercializar os seus produ-
tos, mas adotar medidas para que
sua ação não mate empresas na-
cionais e, principalmente, transfi-
ra para seus países de origem os
empregos que os produtos aqui
consumidos proporcionam. É  im-
perativo manter a sustentabilida-
de ou, então, estaremos fadados a
ser eternamente uma Nação de-
pendente do interesse externo.

O agronegócio brasileiro tem
vivenciado a ação exacerbada dos
produtores europeus alegando que
nossos grãos, carnes e outros pro-
dutos agro chegam ao consumidor
da Europa a preços inferiores aos
de produção local. Dias atrás, as-
sistimos barricadas montadas em
Bruxelas (Bélgica) à frente do local
onde a Comunidade Econômica
Européia fazia sua reunião. Os fran-
ceses acalmaram-se porque seu
governo destinou uma vultosa
soma de recursos para incentivo à

produção. Os responsáveis pela
política econômica brasileira preci-
sam estar atentos e, de alguma
forma, incentivar e proteger os
produtores locais para evitar que
venham a desistir de seus negóci-
os. Temos certeza de que próprio
setor tem estudos e fórmulas que
podem amenizar os problemas.

O Ministério da Indústria,
Comércio e Desenvolvimento, já
empenhado na montagem da nova
política industrial do País, precisa
continuar reunindo o empresaria-
do e suas lideranças para pontuar
as dificuldades existentes e, atra-
vés dos seus técnicos, da colabora-
ção das universidades e de todas
as inteligências econômicas do País,
desenvolver o que seja melhor para
a nossa economia. A boa política é
aquela que com a devida responsa-
bilidade não impede os estrangei-
ros de chegar para aqui produzir,
mas exige que isso respeite as con-
dições locais e o equilíbrio. Temos
de manter a nossa indústria pro-
dutiva. O Brasil só irá bem se man-
tiver no comercio exterior o me-
lhor fluxo de compras e de ven-
das. Sempre que o peso pender
para um dos lados é o indicativo
de que as coisas não estariam indo
bem. Como sensível caixa de res-
sonância das queixas do empre-
sariado e braço avançado do go-
verno, o MICD é o  grande elo para
o encontro e defesa  dos interesses
nacionais. Que assim se proceda...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente As-
sociação de Assistência
Social dos Policiais Mili-
tares de São Paulo);
tenentedirceu@terra.com.br
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O impacto da LC 184/2021
nas eleições municipais

Aqueles que hojeAqueles que hojeAqueles que hojeAqueles que hojeAqueles que hoje
lançam críticaslançam críticaslançam críticaslançam críticaslançam críticas
podem, amanhã,podem, amanhã,podem, amanhã,podem, amanhã,podem, amanhã,
ser vítimasser vítimasser vítimasser vítimasser vítimas
da mesmada mesmada mesmada mesmada mesma
interpretaçãointerpretaçãointerpretaçãointerpretaçãointerpretação
equivocadaequivocadaequivocadaequivocadaequivocada

José Osmir
Bertazzoni

Este artigo tem
como objetivo
destacar uma

questão crucial que
estará em pauta para
os candidatos nas
próximas eleições mu-
nicipais. Abordare-
mos as várias alterações em
nosso ordenamento jurídico per-
tinentes às próximas eleições,
sendo a publicação da Lei Com-
plementar nº 184/2021, sem dú-
vida, a mais relevante diante das
discussões sobre elegibilidade e
inelegibilidade dos candidatos.

As mudanças propostas pela
lei complementar nº 184/2021 em
questão introduz novas disposi-
ções ao artigo 1º, inciso I, alínea
'g', da Lei das Inelegibilidades, que
trata da reprovação de contas de
agentes públicos. Essa alteração
é de extrema importância e mere-
ce uma análise aprofundada.

Impacto nas disposições le-
gais anteriores: a inovação trazi-
da pela Lei Complementar nº 184/
2021 afeta diretamente as dispo-
sições da Lei Complementar nº
64/1990. A inclusão do artigo 1º,
§ 4º-A, estabelece que "a inelegibi-
lidade prevista na alínea 'g' do in-
ciso I do caput deste artigo não se
aplica aos responsáveis que te-
nham tido suas contas julgadas
irregulares sem imputação de dé-
bito e sancionados exclusivamen-
te com o pagamento de multa".

A necessidade de discerni-
mento na interpretação da lei faz
que essa mudança legislativa
traga uma significativa modula-
ção nos requisitos analíticos da
inelegibilidade prevista na alínea
'g'. Agora, cabe ao aplicador da
lei uma análise mais criteriosa
dos elementos do caso concre-
to, restando necessário com-
provado o dolo específico para
retirar um candidato do páreo.

Imperioso ressaltar a dis-
tinção entre atos ímprobos e er-
ros administrativos, que se di-
ferenciam pelo dolo (fator voli-
tivo) e pela culpa (responsabi-
lidade "in vigilando"). Os ges-
tores públicos têm responsabi-
lidade pelos atos de terceiros e
estão sujeitos aos erros que po-
dem ser cometidos por seus su-
bordinados, aplicando-se na in-
terpretação da teoria denomi-

nada "Régua de Les-
bos", uma espécie de
dosimetria nos efeitos
da condenação.

Alerta aos futuros
candidatos: é impera-
tivo destacar que usar
indevidamente essa in-
terpretação - instigado
a se beneficiar politica-
mente - para fins elei-

torais poderá resultar em conse-
quências adversas. Aqueles que
hoje lançam críticas podem, ama-
nhã, ser vítimas da mesma inter-
pretação equivocada. Portanto, é
um alerta para os futuros can-
didatos não atirarem pedras
nessa direção, pois qualquer ocu-
pante de cargo político está su-
jeito às mesmas consequências.

Para as eleições de 2024, esses
critérios serão considerados na
verificação de inelegibilidade.
Nessa etapa, são analisados ele-
mentos que, se presentes de for-
ma cumulativa, configuram uma
verdadeira exceção legal à restri-
ção dos direitos políticos passivos.

Por derradeiro, fundamen-
tado no entendimento de que a
inelegibilidade deve ser aplicada
apenas em casos verdadeira-
mente graves, a alteração legis-
lativa reflete a ideia de que situ-
ações como as previstas pelo §4º-
A não devem restringir o exercí-
cio do direito fundamental da-
queles que desejam se candida-
tar. É fundamental que os apli-
cadores da lei exerçam discerni-
mento e justiça ao interpretar es-
sas novas disposições, garantin-
do assim a integridade e a legiti-
midade do processo eleitoral.

Esta análise abrangente da
Lei Complementar nº 184/2021
destaca não apenas as mudanças
legais, mas também a importância
de uma abordagem equilibrada e
justa na aplicação da lei, especial-
mente em um contexto tão impor-
tante como as eleições municipais.

———
José Osmir Bertazzoni,
advogado, jornalista
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Semuttran, GCM e PM fiscalizam
85 motos na Dr. Paulo de Moraes
Ação aconteceu ontem (20) e foram emitidos 23 Autos de Infração de Trânsito

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) e da
GCM (Guarda Civil Municipal), e
a Polícia Militar realizaram na
manhã de ontem (20), das 10h às
11h30, operação conjunta para fis-
calização de irregularidades no
trânsito, com foco em motocicle-
tas. A ação foi no viaduto Hiroaki
Torigoi, na avenida Dr. Paulo de
Moraes, e resultou em 85 motos
fiscalizadas e 23 AITs (Auto de In-
fração de Trânsito) emitidos.

Entre as autuações emitidas
durante a fiscalização constam ir-
regularidades em documentações,
licenciamento e ruídos de esca-
pamentos acima do permitido.

Segundo Paulo Magalhães e
Geraldo Seneme, supervisores das
equipes de Operação de Trânsito da
Semuttran, o máximo de ruído per-
mitido para escapamento de mo-
tos é de 99 decibéis. Ele explicou
que no Artigo 230, Inciso XI, do
Código de Trânsito Brasileiro cons-
ta que veículos que trafegam com

descarga livre ou silenciador de
motor de explosão defeituoso, de-
ficiente ou inoperante comete in-
fração considerada grave, acarre-
tando a aplicação de multa no va-
lor de R$ 195,23 e a perda de cinco
pontos na CNH (Carteira Nacio-
nal de Habilitação) do condutor
infrator, sendo que as normas de
emissão de ruídos e gases poluen-
tes são estabelecidas pelo Conama
(Conselho Nacional do Meio Am-
biente) pela resolução 418/2009.

“O excesso de ruído gerado por
escapamentos inadequados preju-
dica a qualidade de vida de todos,
então é de extrema importância que
as pessoas se conscientizem sobre
andar em conformidade com a lei
em todos os aspectos. Ao seguir o
que consta no Código de Trânsito
Brasileiro, os acidentes são preve-
nidos e, assim, temos um trânsito
mais seguro”, falou Magalhães,
acrescentando que as motocicle-
tas notificadas por alteração do
escapamento original têm bloqueio
de CRLV (Certificado de Regis-
tro e Licenciamento de Veículo).

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, a visi-
bilidade das equipes policiais no
local é eficaz para proporcionar
maior sensação de segurança à po-
pulação, visando coibir crimes e
desobediência às leis de trânsito.
“Essas ações, com o comprometi-
mento de todos os envolvidos, equi-
pes da Semuttran, da Guarda Civil

Divulgação

Ação fiscalizou 85 motos e foram emitidos 23 AITs

e da Polícia Militar, são essenciais
para promover um trânsito mais
seguro. Elas complementam nos-
sos trabalhos de campanhas de
educação no trânsito, fiscalização
por videomonitoramento, implan-
tação de lombadas, recape e mui-
tas outras. A vida sempre deve ser
em primeiro lugar. Este é o foco do
nosso trabalho”, disse Jane.
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Presidente do Conselho de Saúde pede agilidade para novo prédio
O presidente do Conselho

Municipal de Saúde, Paulo Soa-
res, pede que a Administração
Municipal busque agilidade na
construção do novo prédio para
a UPA (Unidade de Pronto-Aten-
dimento) do bairro Vila Sônia,
atualmente sob gestão da OSS
(Organização Social de Saúde)
Mahatma Gandhi. “A estrutura do
prédio é péssima”, disse, após visita
ao local na segunda-feira (19).

Soares disse que, de acordo
com a gestora da UPA, o próprio
secretário municipal de Saúde,
Augusto Muzilli Júnior, infor-
mou que já existe uma planta para
novo espaço. Ele lembrou que,
devido à situação do prédio, as
chuvas causam bastante proble-
mas e dificuldades nos trabalhos
diários. “Os computadores e ou-
tros equipamentos foram coloca-
dos na parede, no alto, para que
não molhem com as goteiras e
enxurradas dentro da unidade”,
disse o presidente do CMS.

Além da situação precária
com a estrutura do prédio, Soa-
res informou que, por volta das
17h, quando chegou na unida-
de, o tempo de espera para aten-
dimento era de 1h40, mas que,
durante o dia, chegou a ser de
três horas. “Tudo isso por conta
do prédio ser pequeno e não con-
seguir atender toda a população
que ali estava, com muita gente
ficando do lado de fora”, disse.
Porém, lembrou também que
havia “um número assustador”
de casos de Covid e de dengue.

O representante do conselho
municipal destacou que, quan-
do chegou ao local, havia duas
enfermeiras no acolhimento, três
assistentes sociais, uma enfer-
meira RT, além de haver oito mé-
dicos na unidade e uma nutrici-
onista. “Na farmácia, não faltam
medicamentos e nem insumos e
o Raio-X está em perfeito estado
de funcionamento”, acrescentou,
ao apontar o “lado positivo”.

Apesar das dificuldades
para atendimento no local, Pau-
lo Soares lembrou que o prédio
da UPA Vila Sônia é monitorado
24h por câmeras e que isso per-
mite que os gestores acompanhem

os trabalhos diários. “O funciona-
mento da unidade segue dentro
da normalidade, com bebedouros
novos, cadeiras novas, colchões
novos, ar-condicionado em todos
os espaços e salas”, concluiu.

Divulgação

Vanessa Almeida, enfermeira RT; Lidiane Pizzi, gestora
da unidade; Paulo Soares, presidente do Conselho
Municipal de Saúde; e Beatriz Aquino, assistente social
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Contrato para desassoreamento
de trecho do rio é assinado
Objetivo é melhorar a fluidez do rio e evitar alagamentos em épocas de chuva

O prefeito Luciano Almeida
assinou ontem (20) o contrato para
desassoreamento de trecho do rio
Piracicaba, entre a Ponte do Mi-
rante (onde o córrego Itapeva de-
ságua) e o ribeirão do Enxofre (ave-
nida Jaime Pereira, no semáforo
da entrada para o supermercado
Carrefour). O valor de investimen-
to da obra é de R$ 14.948.574,70,
que serão custeados via Finisa (Fi-
nanciamento à Infraestrutura e ao
Saneamento). Além do prefeito,
participaram também da reunião
para assinatura do contrato o se-
cretário de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), Marcio Marino, e o dire-
tor comercial da Verdebianco, em-
presa vencedora para realizar o
serviço por meio da licitação 51/
2023, Stefano Cappellano Perru-
chod. Os serviços previstos em con-
trato incluem desobstrução, corre-
ção de saída de córregos e limpeza
de margens do rio Piracicaba.

“Temos um objetivo muito
grande, queremos fazer renascer
o rio Piracicaba, que é nosso mai-
or patrimônio. Portanto, essa obra
de limpeza e desassoreamento será
para recuperar esse trecho do rio,
permitir que consigamos enxergar
as margens e também a cachoeira
e o véu da noiva. Além disso, os
serviços também objetivam a pre-
venção de alagamentos. Por isso,
vamos considerar também as en-
tradas que vêm do córrego Itape-
va e do ribeirão do Enxofre, que
são afluentes do Piracicaba, como
forma de garantir mais fluidez ao
rio. Tudo isso para evitar o reflu-
xo das águas que vêm desses dois
canais e, claro, diminuir a ocor-
rência de alagamentos na cida-
de”, destacou Luciano Almeida.

O projeto determina: remoção,
movimentação, carga e descarga e
transporte de sedimentos; desobs-
trução, proteção e direcionamento
das descargas do córrego Itapeva e
do ribeirão do Enxofre no rio Pira-
cicaba; desobstrução e remoção das
ilhas criadas por sedimentos e de-
tritos carregados dentro do rio Pi-
racicaba, incluindo a remoção de

Participaram da reunião o prefeito Luciano Almeida, o secretário de Obras,
Marcio Marino, e o diretor comercial da Verdebianco, Stefano Perruchod

Divulgação

entulho de obras abaixo das pon-
tes localizadas desde a 50m a ju-
sante (sentido da correnteza, da
nascente para a foz) da descarga
do córrego Enxofre no rio Piraci-
caba; remoção da vegetação den-
tro das ilhas criadas pelo acúmulo
de sedimentos e detritos e nas mar-
gens do rio; remoção e trituração
das leucenas nas margens do rio;
replantio de espécies nativas nas
áreas de retirada das leucenas, e
relocação de pedras no leito do rio
Piracicaba em pontos previamente
definidos, impedindo a nova for-
mação de acúmulo de material.

Ainda segundo o projeto,
para evitar a formação de pro-
cessos erosivos, deverá ser cons-
truído sistema de contenção por
gabiões (estrutura drenante e de
grande durabilidade e resistência).

Marino explicou que os servi-
ços serão fundamentais para me-
lhorar a passagem do rio Piracica-
ba no trecho escolhido para o de-
sassoreamento, justamente por fi-
car dentro da zona urbana da ci-
dade. “Faremos o desassoreamen-
to da ponte do Mirante até a entra-
da do ribeirão do Enxofre, execu-
tando também limpeza com retira-

da de material vegetal excessivo e
leucenas, que prejudicam o fluxo
do rio. É uma obra muito impor-
tante, principalmente na questão da
prevenção de alagamentos. Isso
porque em épocas de chuvas volu-
mosas, o rio acaba retendo a água,
elevando o nível, podendo ocasio-
nar alagamentos”, disse. Os princi-
pais pontos de alagamento próximos
a este trecho do rio Piracicaba são a
região da Rua do Porto, avenida
Beira Rio, Bongue, avenida Cruzei-
ro do Sul e avenida Jaime Pereira.

“Teremos agora uma reu-
nião técnica com a Semozel, para
estabelecer um plano técnico em
conjunto com a Prefeitura, mon-
tar o cronograma de ações e, as-
sim, iniciar a obra. Nossa expec-
tativa é de começar no prazo de
15 a 20 dias, após a emissão da
Ordem de Serviço por parte da
Semozel”, completou Perruchod.

MAIS SERVIÇOS – Além
do desassoreamento do rio Pi-
racicaba, a Prefeitura executou
o desassoreamento do córrego
Jaú e finaliza o desassoreamen-
to do ribeirão do Enxofre, am-
bos em parceria com o DAEE, por
meio do programa Rios Vivos.

No ano passado, a Prefeitu-
ra realizou o desassoreamento de
trechos do ribeirão Piracicamirim,
também por meio do programa
Rios Vivos. A obra mostrou re-
sultados positivos nas chuvas, e
evitou o transbordamento do ma-
nancial, principalmente nos bair-
ros Morumbi, Maracanã e Bos-
que da Água Branca e outros vi-
zinhos. O problema com as en-
chentes no Piracicamirim era an-
tigo e sua resolução era uma rei-
vindicação da população há anos.

FINISA – A contratação
de crédito por meio do Finisa
oferece inúmeras vantagens,
entre elas menores taxas de ju-
ros e carência maior para paga-
mento. O Finisa é voltado ao
Setor Público com processos de
contratação e prestação de con-
tas ágeis e simplificados – por
meio da linha de financiamento
é possível que o ente público plei-
teie recursos para apoiar finan-
ceiramente diversas ações orça-
mentárias em curso, como in-
vestimentos em infraestrutura,
mobilidade, equipamentos, ilu-
minação, construção de escolas,
creches, hospitais, entre outros.

Iniciativa da vereadora Rai de
Almeida (PT), a audiência pública
para discutir a criação do Fundo
Especial, o Conselho Municipal e o
Plano de Contingência para o Com-
bate a Emergências e Calamidades
Públicas será no próximo dia 5 de
março, a partir das 19h, no Plená-
rio “Francisco Antonio Coelho”, na
Câmara Municipal de Piracicaba.

A aprovação do requeri-
mento 77/2024 aconteceu na
noite desta segunda-feira (19),
durante a 5ª Reunião Ordiná-
ria do Legislativo piracicabano.

Na ocasião, representantes do
poder público debaterão elemen-
tos para a definição de um traba-
lho coordenado em torno de emer-
gências e calamidades públicas.
Dentre os agentes públicos convo-
cados estão os secretários Alex
Gama Salvaia (Infraestrutura e
Meio Ambiente – Simap); Augus-
to Muzilli Júnior (Saúde), Andrea
Ribeiro Gomes (Habitação e Ges-
tão Territorial – Semuhget), Mar-
cio Luis de Barros Marino (Obras
e Zeladoria – Semozel), Euclídia
Fioravante (Assistência e Desen-
volvimento Social – Smads),
Jane Franco Oliveira (Mobilida-
de, Trânsito e Transportes – Se-
muttran) e o presidente do Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), Artur Costa Santos.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Audiência pública sobre
combate a calamidades
será no dia 5 de março

Na justificativa, a vereadora
Rai de Almeida salienta que “estu-
dos recentes” demonstram que os
desastres naturais produziram da-
nos muito superior aos provocados
pelas guerras ao longo do último
século e que, neste cenário, popula-
ções menos favorecidas apresentam
maiores vulnerabilidades e são as
mais atingidas pelos desastres.

“No Município de Piracicaba,
intervenções realizadas sem o de-
vido estudo técnico em determina-
das áreas têm desenvolvido ou
agravado diversas situações de ris-
cos”, aponta a parlamentar, ainda
no texto do requerimento. “Soma-
do a falta de plano de contingên-
cia e qualificação de segurança, o
cenário tem causado uma série de
situações emergenciais e desas-
tres”, pontua, ao destacar, como
exemplo, os desmoronamentos da
estrada do Bongue e a mortanda-
de de peixes do rio Piracicaba.

A população pode participar,
presencialmente, direto da Galeria
do Plenário “Francisco Antonio
Coelho”. E a audiência pública tam-
bém será transmitida, ao vivo, pela
TV Câmara, nos canais 11.3 (sinal
aberto digital), 4 Net/Claro e 9
Vivo/Fibra, com retransmissão pe-
las mídias sociais, no Facebook (Câ-
mara Municipal de Piracicaba) e
Youtube (TV Câmara Piracicaba).
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Ginásio Prezotto tem handebol para mulheres acima dos 30 anos
O ginásio do Complexo Es-

portivo Professor José Carlos
Callado Hebling, no Parque Pre-
zotto, tem reservado dois horá-
rios na semana para a prática do
handebol, em atividades direci-
onadas exclusivamente às mu-
lheres acima dos 30 anos. A ideia
da Prefeitura, por meio da Se-
lam (Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), é de-
senvolver a prática da modali-
dade para mulheres que tenham
experiência na vivência com o
esporte, mas não contavam com
local reservado à faixa etária, e
também para as que querem in-
serir o esporte na rotina de vida.

As atividades para esse pú-
blico são coordenadas pela pro-
fessora da Selam, Viviane Lima
Mazzuchelli, sempre às terças e
quintas-feiras, das 19h30 às 21h30.

Uma das frequentadoras das
atividades realizadas no ginásio do
Parque Prezotto, a biomédica Sa-

Divulgação

A empresária Júlia Thomasella, de 30 anos, destaca a união das alunas
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Biblioteca Municipal exibe Charada,
clássico de suspense dos anos 1960

O Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to, recebe hoje (21), às 19h, ses-
são gratuita com o filme Chara-
da, um clássico de suspense da
década de 1960 dirigido por
Stanley Donen, famoso por mu-
sicais norte-americanos, e com
Audrey Hepburn (a atriz de outro
clássico das Belas Artes, Bonequi-
nha de Luxo) como protagonista.

A trama se passa em Paris,
na França, em que um rico ho-
mem é assassinado após sacar
todo o seu dinheiro (US$ 250 mil).
Em meio aos mistérios que envol-
vem essa morte, está Regina Lam-
bert: a viúva acusada pelo crime.
Com a ajuda de Peter Joshua, Re-
gina irá atrás de respostas. O fil-
me tem 1h53 minutos de duração.

Este é o segundo de três fil-
mes em que o diretor Stanley Do-
nen e a atriz Audrey Hepburn
trabalharam juntos. Os demais

foram Cinderela em Paris (1957)
e Um Caminho para Dois (1967).
À época, Charada foi indicado ao
Oscar na categoria Melhor Can-
ção Original, Charede. O único
prêmio foi um Bafta para Audrey
como Melhor Atriz Britânica.

A exibição acontece por meio
do projeto Cineteca, uma parceria
entre a Biblioteca e o Museu da Ima-
gem e do Som de Piracicaba (Misp),
mantidos pela Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), com apoio do
MIS-SP e do projeto Pontos MIS.

SERVIÇO
Projeto Cineteca com o filme
Charada. Hoje (21), às 19h,
no Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto (rua Saldanha Marinho,
333, Centro, entrada pela Ver-
gueiro). Classificação: 12
anos. Entrada gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.

Audrey Hepburn, atriz de outro clássico das Belas Artes,
Bonequinha de Luxo, é a protagonista de Charada

Divulgação

mira Spineli Silva, de 32 anos, dis-
se que é um privilégio ter um local
reservado exclusivamente para a
prática da modalidade. “Eu amo
a modalidade e por isso convido

outras meninas a se juntarem ao
nosso grupo”, ressalta Samira.

A advogada Sarah Consolini,
de 32 anos, assegura que está revi-
vendo os bons tempos em que pra-

ticava handebol na juventude.
“Está sendo incrível ter a chance
de reencontrar a modalidade. An-
tes de vir para cá e voltar a treinar,
eu sonhava que estava em quadra.”

Para a empresária Júlia Tho-
masella, de 30 anos, o handebol
é dinâmico e proporciona inúme-
ros benefícios à saúde. “É um
prazer conviver com meninas
que têm a nossa faixa etária e que
têm os mesmos objetivos. O han-
debol é um esporte coletivo que
me trouxe vários ensinamentos,
como o respeito, o trabalho em
grupo e a capacidade de compre-
ender e superar as dificuldades.”

SERVIÇO
Aulas de handebol para mu-
lheres acima dos 30 anos, no
Complexo Esportivo Profes-
sor José Carlos Callado He-
bling, rua 13 de Abril s/n, no
Parque Prezotto, Mais infor-
mações (19) 3433-3835.

Assessoria Parlamentar

Na manhã desta segunda fei-
ra (19), o vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade) participou
da cerimônia de entrega de
matrículas para 74 famílias do
Núcleo Taiguara, no bairro San-
ta Teresinha. O evento foi reali-
zado pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semuhget
(Secretaria Municipal de Habi-
tação e Gestão Territorial). No
evento estiveram presentes o
prefeito Luciano Almeida PP),
a secretária da Semuhget, An-
dréia Ribeiro Gomes e o titular
da Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria), Mar-
cio Marino. O vereador Josef
Borges destaca que a Prefei-
tura regularizou de 2021 a
2023 o total de 948 lotes, ga-
rantindo a segurança jurídica
aos moradores dos terrenos.

MATRÍCULAS
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Museu Prudente de Moraes
realiza ação de caça ao tesouro
Na atividade deste sábado (24), voltada para crianças de 8 a 14 anos, os participantes
trabalham em equipe para juntar pistas e desvendar um mistério ancestral

Divulgação

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes, um equi-
pamento da Prefeitura, mantido
pela Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), em parceria com
a Fundação Triunfo, realiza no pró-
ximo sábado (24), às 10h, a ação
educativa de caça ao tesouro Ca-
minhos Secretos. As vagas são li-
mitadas e as inscrições devem ser
feitas pelo telefone (19) 3422-3069
ou pelo e-mail mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.

A atividade, voltada para cri-
anças de 08 a 14 anos, é um jogo
recreativo de caça ao tesouro e edu-
cação patrimonial, em que os par-
ticipantes trabalham em equipe
para juntar pistas e desvendar um
mistério ancestral, se aventuran-
do e aprendendo sobre um deter-

Observação durante a primeira edição do evento na Esalq

nhos secretos. A lenda da A Inhala
Seca é o fio condutor do jogo. Nes-
ta narrativa fantasiosa, a Inhala
Seca é um ser encantado que zela
pela natureza, mas ela foi aprisio-
nada pelos invasores europeus nas
profundezas da terra. Agora, para
salvar a Inhala, as crianças deve-
rão viajar no tempo em busca dos
saberes dos povos originários.

SERVIÇO
Caminhos Secretos, ação
educativa de caça ao tesou-
ro. Sábado, 24/2, às 10h, no
Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes. Ins-
crições gratuitas com vagas
limitadas: (19) 3422-3069 ou
m p r u d e n t e d e m o r a e s
@piracicaba.sp.gov.br. Rua
Santo Antônio, 641, Centro.

minado local da sua comunidade.
Seja o rio Piracicaba, o Museu Pru-
dente de Moraes ou o Quilombo

Corumbataí, cada cantinho da ci-
dade contém um rico passado que
só pode ser alcançado pelos cami-

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Câmara abre uma nova
seleção para estágio,
agora para departamentos

Um total de 26 cursos supe-
riores são contemplados no novo
processo seletivo para estágio na
Câmara Municipal de Piracicaba,
aberto nesta terça-feira (20) e
com inscrição gratuita. Agora, as
vagas para cadastro reserva são
para atuação em um dos depar-
tamentos da Casa: Administrati-
vo e de Documentação, de Comu-
nicação Social, Financeiro, Legis-
lativo, de Tecnologia da Informa-
ção ou Procuradoria Legislativa.

O período para inscrições e re-
alização das provas vai até as 12h
de 6 de março. Todo o processo é
conduzido pelo CIEE (Centro de
Integração Empresa Escola) até a
convocação, feita pela Câmara.

Podem se candidatar alunos
que, no ato da inscrição, estejam
matriculados e com frequência
efetiva nos seguintes cursos de
nível superior: entre o terceiro e
o penúltimo semestres em direito
e entre o primeiro e o penúltimo
semestres em administração; ad-
ministração de empresas; admi-
nistração pública; ciências contá-
beis; ciências políticas; cinema e
audiovisual; comunicação digital
e redes sociais; design gráfico;
fotografia; gestão empresarial;
gestão pública; história; jornalis-
mo; letras; pedagogia; produção
audiovisual; publicidade e propa-
ganda; rádio, TV e internet; tec-
nologia da informação; análise de
sistemas; ciências da computa-
ção; bacharelado em informática;
licenciatura em computação; aná-
lise e desenvolvimento de sistemas;
ou engenharia da computação.

Os estagiários cumprirão 30
horas semanais, presenciais, não
excedendo a 6 horas diárias, em
período e horário a serem defi-
nidos pela Câmara. Mensalmen-
te, receberão como benefícios
bolsa-auxílio de R$ 1.255, auxí-
lio alimentação de R$ 330 e valor
correspondente a 50 vales-trans-
porte (definido anualmente).

Tanto as inscrições, que são
gratuitas, quanto as provas on-
line serão realizadas somente pelo
site https://pp.ciee.org.br/vitri-

ne/12016/detalhe. Em atendi-
mento às leis federal e municipal,
é assegurada a reserva de 10%
das vagas oferecidas para cada
curso a pessoas com deficiência e
de 20% a candidatos negros.

Todas as instruções para a
realização da prova on-line es-
tão no edital 02/2024 do pro-
cesso seletivo. A prova será
composta de 10 questões (5 de
língua portuguesa e 5 de conhe-
cimentos gerais) de múltipla es-
colha, com 4 alternativas cada
uma. O candidato terá 2 minutos
para responder cada questão.

Para cada acerto será compu-
tado um ponto, totalizando no
máximo 10 pontos, e somente será
classificado o candidato que tiver
nota igual ou superior a 60% do
total da prova. O gabarito provisó-
rio e o caderno de questões ficarão
disponíveis no dia 7 de março. A
lista de classificação provisória, o
gabarito definitivo e as respostas a
recursos serão publicados em 22
de março. A lista de classificação
definitiva sairá em 28 de março.

O período de estágio terá du-
ração de até um ano, podendo ser
prorrogado até o limite de dois
anos. O processo seletivo terá vali-
dade de 12 meses a partir da publi-
cação da classificação definitiva,
podendo, a critério da Câmara, ser
prorrogado por até igual período.

O CIEE pede que os candi-
datos salvem o número de tele-
fone da instituição (3003-2433)
em sua lista de contatos no celu-
lar e mantenham o cadastro atu-
alizado no site do CIEE. Dúvi-
das durante o período de inscri-
ções devem ser enviadas pelo e-
mail eucandidatosp@ciee.org.br.

Este é o segundo processo se-
letivo aberto pela Câmara em par-
ceria com o CIEE neste ano. O an-
terior, referente ao edital 01/2024,
ofereceu vagas em cadastro reser-
va para atuação nos gabinetes par-
lamentares. O período para inscri-
ções e realização das provas en-
cerrou-se na última segunda-fei-
ra (19); já a lista de classificação
definitiva sairá em 11 de março.
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Vereador participa de reunião na Câmara de Dois Córregos
O vereador Gilmar Rotta

(PP) foi um dos convidados a
participar do primeiro encontro
“Pró Tietê”, evento destinado a
discussão e levantamento de
propostas voltadas à preserva-
ção do Rio Tietê, realizado na
última sexta-feira (16), na Câma-
ra Municipal de Dois Córregos.

No evento, que contou com a
presença de deputados estaduais,
vereadores, comandante da Mari-
nha de Barra Bonita, representan-
te da ONG “Mãe Natureza” e con-
vidados, foi discutido a importân-
cia da preservação da flora natural
e reposição necessária para manter
a qualidade da água do rio Tietê que
percorre o interior de São Paulo.

Em termos históricos, o Tietê
foi fundamental para a conquista
do interior brasileiro, pois serviu

de acesso para áreas mais distan-
tes do litoral. Foi decisivo para o
grande desenvolvimento econô-
mico de São Paulo, principalmente
para a produção do café, pois suas
águas eram utilizadas para irri-
gar as plantações cafeeiras.

Para aprimorar essa cons-
cientização, foi escolhido o dia
22 de setembro como o Dia do
Rio Tietê, um rio que foi tão útil
aos paulistas, mas que está pre-
cisando de cuidados. Os orga-
nizadores do evento destacam
que se a população não mudar
de atitude, a situação continu-
ará crítica e o projeto de despo-
luição não trará os resultados
esperados. “A saúde do Tietê
não depende só das políticas pú-
blicas, mas de todos nós. Vamos
preservar nosso rio!”, alertaram.
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Gilmar Rotta integrou comitiva estadual, entre autoridades
e representantes da Marinha, no lançamento do evento
“Pró Tietê”, com foco na preservação da flora natural

O vereador André Bandeira,
autor do requerimento 158/2024,
aprovado pela Câmara na 5ª Reu-
nião Ordinária nesta segunda-fei-
ra (19), solicitou informações ao
Executivo sobre a obstrução de boca
de lobo na avenida Laranjal Pau-
lista, 1.600, no bairro Campestre.

Segundo o vereador, a região
tem enfrentado constantes alaga-
mentos, causando prejuízos e
transtornos para os moradores.
Em resposta a um requerimento
anterior, a prefeitura informou que
a última limpeza das bocas de lobo
ocorreu três semanas antes da data
da resposta, porém, desde então, o
vereador diz que as inundações na
área ainda são registradas.

Bandeira ressaltou a neces-
sidade de obras para solucionar
o problema de escoamento de
água na região. Ele questionou
a falta de investimentos em me-
lhorias e sugeriu a destinação de
recursos para projetos e obras
de prevenção de inundação.
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Bandeira solicita informações
sobre obstrução de boca de lobo

Além disso, o vereador le-
vantou a possibilidade de ampli-
ar o sistema de escoamento de
água e explorar outras soluções
que garantam uma melhor dre-
nagem, como a criação de novas
estruturas de escoamento.

Ele também questionou se
as bocas de lobo na região estão
obstruídas por elementos inter-
nos não perceptíveis pelos mo-
radores, e qual é o procedimen-
to adotado pela prefeitura para
garantir a desobstrução ade-
quada desses dispositivos.

Outra sugestão apresenta-
da foi a possibilidade de redire-
cionar o fluxo de água para o
lado oposto da Avenida Laran-
jal Paulista, a fim de facilitar o
escoamento e minimizar os im-
pactos das inundações. O verea-
dor questionou se essa possibili-
dade já foi considerada pela pre-
feitura e solicitou informações so-
bre o andamento ou a realização
de um estudo nesse sentido.

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) quer detalhes sobre
a fiscalização e limpeza do ter-
reno localizado na rua Alvares
Florente, na altura do número
88, no bairro Santa Rosa Ipês.
No requerimento 159/2024,
aprovado nesta segunda-feira
(19), durante a 5ª Reunião Or-
dinária da Câmara, ele relata ter
recebido “relatos angustiantes”
de uma moradora e que consta-
tou a “gravidade da situação”.

“A área está repleta de entu-
lho, madeira e mato alto, geran-
do uma série de problemas, in-
cluindo a preocupante prolifera-
ção de escorpiões”, aponta o par-
lamentar, no texto da propositu-
ra. Ele destaca que a munícipe
relatou ter encontrado 13 escorpi-
ões em sua residência em apenas
uma semana, “colocando em risco
a segurança de sua família, especi-
almente de sua criança pequena”.

Ele lembra, ainda, que já foi
formalizada uma reclamação no
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Vereador pede detalhes
de fiscalização em terreno

SIP (Serviço de Informação à Po-
pulação) 156 em novembro do ano
passado, onde ela solicitou a re-
moção do entulho e a limpeza do
terreno. “No entanto, até o mo-
mento, nenhuma providência
foi tomada”, destaca André Ban-
deira, ainda no requerimento.

Recentemente, o vereador dis-
se que foi informado que um dos
protocolos feitos no 156 foi atendi-
do e, agora, diante da urgência so-
bre medidas adotadas pela Prefei-
tura, o parlamentar quer saber qual
foi a data da notificação ao propri-
etário do terreno e qual o prazo para
ser realizada a limpeza do terreno.

“Diante da urgência relacio-
nada ao aparecimento de escor-
piões e à iminência de uma epide-
mia de dengue em Piracicaba, a
Prefeitura não considera viável
realizar a limpeza imediata, sem
necessidade de aguardar ação
por parte do proprietário”, argu-
menta, e questiona, André Ban-
deira, no texto da propositura.

Nesta segunda-feira (19),
durante a 5ª Reunião Ordinária,
a Câmara Municipal de Piracica-
ba aprovou o projeto de lei 239/
2023, de autoria do vereador La-
ércio Trevisan Jr. (PL), que dis-
põe sobre a implementação de
código QR em placas de obras
públicas no município. A propo-
situra foi aprovada em primeira
discussão com duas emendas da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) e precisa retor-
nar ao plenário para nova votação
antes de seguir para o Executivo.

O projeto estabelece a incor-
poração de Código QR bidimensi-
onal em todas as placas de obras
públicas municipais, que serão ele-
tronicamente acessíveis por meio
da página oficial da Prefeitura.

A base de dados deve disponi-
bilizar informações como empe-
nhos, notas fiscais, eventuais adi-
tivos contratuais, valor previsto da
obra, população atendida, nome
das empresas executoras do con-
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PL define uso de código QR
em placas de obras públicas

trato, projeto arquitetônico com
descrição detalhada e imagens.

O sistema deve incluir ainda
eventuais aditivos contratuais,
data prevista para a conclusão da
obra e nome do agente público
responsável pela fiscalização.

Além disso, o órgão muni-
cipal encarregado da fiscaliza-
ção da obra deverá disponibi-
lizar relatórios mensais sobre
o progresso da execução da
obra para consulta pública.

A justificativa do projeto
ressalta que a implementação do
Código QR proporcionará mai-
or transparência, controle e
acesso facilitado às informações
relevantes para a sociedade.

Segundo o vereador Laércio
Trevisan Jr., o objetivo do projeto é
promover a modernização e apri-
moramento da gestão de obras pú-
blicas no município, atendendo à
demanda por maior transparência
e efetiva fiscalização por parte dos
cidadãos e órgãos competentes.

As aulas para os cursos de Li-
bras I e Intermediário começam
nesta quarta-feira (21) e prosse-
gem até o dia 26 de junho de 2024.
As inscrições, que foram disponi-
bilizadas no site da Escola do Le-
gislativo “Antonio Carlos Danelon
- Totó Danelon” terminaram na
segunda-feira (5). Os interessados
puderam preencher a ficha de ins-
crição gratuitamente. Os cursos
são realizados em parceria com o
Instituto Federal-Campus Piraci-
caba, que assume a responsabili-
dade do edital até a emissão do
certificado ao término do curso.

O curso de Libras I é destina-
do a pessoas com ensino funda-
mental completo e acima de 16
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Aulas de Libras começam nesta quarta-feira (21)
anos, com duração de um semes-
tre (40 horas), no período de 21/
02/2024 a 26/06/2024, das 09:30
às 11:43. As aulas serão presenci-
ais e abordarão teoria, incluindo
conceitos básicos, história dos sur-
dos, cultura surda e legislação, além
da prática, com um amplo vocabu-
lário e carga horária de 40 horas.

A metodologia adotada com-
preende aulas expositivas e dia-
logadas por meio de apresenta-
ções em PowerPoint, estimulan-
do a reflexão. As aulas práticas
buscam desenvolver competênci-
as linguísticas e comunicativas,
incluindo estudo de casos, deba-
tes, vivências, simulações, discus-
sões de vídeos e dinâmicas que

exigem a participação ativa dos
alunos, promovendo a crítica, cri-
atividade e tomada de decisões.

O curso de Libras Intermediá-
rio, também presencial, é voltado
às pessoas com ensino médio com-
pleto e certificado do curso de Li-
bras I ou curso de Libras Básico.
Com duração de um semestre e
carga horária de 80 horas. As au-
las ocorrerão de 21/02/2024 a 26/
06/2024, das 14:00 às 18:00. O
conteúdo abordará aspectos teóri-
cos da surdez e da Libras, cinede-
bate, aspectos gramaticais e lingu-
ísticos da Libras, práticas de con-
versação e atividades remotas.

A metodologia seguirá o
mesmo padrão do curso inicial,

com aulas expositivas e dialoga-
das, estimulando a reflexão, e
aulas práticas promovendo o de-
senvolvimento de competências
linguísticas e comunicativas.

Os cursos serão ministrados
pela Professora Vilma de Jesus da
Conceição, docente do Instituto
Federal de Educação, Ciência e Tec-
nologia de São Paulo – IFSP, cam-
pus Piracicaba, desde 2016, minis-
tra a disciplina de Libras, sendo
mestranda em Educação Profissi-
onal e Tecnológica, Especialista em
Libras, graduada em Letras Li-
bras pela UFSC, habilitada para o
ensino e tradução/interpretação.
Membro da comunidade surda
desde 1995 (Baixada Santista).
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Prefeitura anuncia a reforma
das USF do Cecap e Jaraguá I
Concorrência foi publicada no Diário Oficial do Município; nas
três primeiras etapas foram contemplados outras 11 unidades
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PL garante imunidade
a permissionários

USF Cecap receberá reforma estrutural completa

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio das secretarias municipais de
Saúde e de Obras e Zeladoria, lan-
çou o edital de concorrência 07/24
para execução de obras de refor-
mas da Unidade de Saúde da Fa-
mília (USF) e Farmácia do Cecap e
da USF Jaraguá I – Etapa IV). A
previsão inicial de investimento é
de R$ 986 mil e as obras devem ser
concluídas em até 210 dias após a
emissão da ordem de serviço. As
informações foram publicadas
no Diário Oficial do Município
de segunda-feira, 19/02. Esta é
a quarta etapa de licitação em
obras para unidades de saúde;
nas três primeiras etapas foram
contemplados outras 11 unidades.

Para a realização destas
obras, o prefeito Luciano Almei-
da visitou diversas unidades de
saúde do município, desde o iní-
cio do seu mandato, momento
em que conversou com a popula-
ção e servidores públicos para
saber das necessidades de cada
um, principalmente, sobre a in-
fraestrutura dos prédios em que
trabalham. Desta forma, foram
realizados estudos para dar início
às obras nas unidades em que os
pedidos se fazem mais urgentes.

Conforme edital, na USF Ce-
cap será feita uma reforma geral,
com adaptação dos sanitários da
recepção, reforma dos sanitários
dos funcionários com alteração
de um sanitário para atender a
sala de ginecologia, aumento da
copa, divisão da sala de esterili-
zação/desinfecção, alteração no
layout da recepção, instalação de
revestimentos novos nas salas,

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos) protocolou na tarde
desta segunda-feira (19), o Pro-
jeto de Lei Complementar 1/2024,
que altera e acrescenta dispositi-
vos na Lei Complementar 224/
2008, que dispõe sobre a consoli-
dação das leis que disciplinam o
Sistema Tributário Municipal.

A alteração proposta pelo PLC
1/2024 acresce o parágrafo 4º no
artigo 36 da lei vigente, estenden-
do assim a imunidade tributária
aos permissionários da Compa-
nhia de Entrepostos e Armazéns
Gerais de São Paulo (CEAGESP),
no que tange ao Imposto Predi-
al e Territorial Urbano (IPTU),
no Município de Piracicaba.

O projeto visa alterar o Códi-
go Tributário Municipal para con-
ceder imunidade tributária aos
permissionários do CEAGESP
(Companhia de Entrepostos e Ar-
mazéns Gerais de São Paulo), no
que tange ao Imposto sobre a Pro-
priedade Predial e Territorial Ur-
bana (IPTU). A fundamentação
desta proposta baseia-se na inter-
pretação do artigo 150, inciso VI,
alínea “a”, da Constituição Fede-
ral, que estabelece uma vedação
expressa à instituição de impostos
sobre patrimônio, renda ou servi-
ços entre a União, os Estados, o
Distrito Federal e os Municípios.

A Constituição Federal, em seu
artigo 150, inciso VI, alínea “a”,
proíbe expressamente que entida-
des federativas imponham impos-
tos sobre o patrimônio, a renda ou
os serviços umas das outras. Esta
disposição constitucional visa pro-
mover o equilíbrio fiscal e a justa
distribuição de recursos entre os
diferentes níveis de governo, evi-
tando assim a sobrecarga tributá-
ria que poderia advir da imposição
de tributos entre entes federados.

A jurisprudência do Supremo
Tribunal Federal (STF) tem consis-
tentemente interpretado esta dis-
posição no sentido de proteger as
atividades desenvolvidas por enti-
dades que desempenham funções
essenciais ou que operam sob
permissão direta de entes públi-
cos, reconhecendo a imunidade
tributária como um instrumen-
to de fomento à justiça fiscal e
ao desenvolvimento econômico.

Os permissionários do CEA-
GESP, ao exercerem suas ativida-
des em um espaço concedido por
um ente público e desempenharem
um papel crucial no abastecimento
e na logística de alimentos para a
região metropolitana, enquadram-
se no espírito da norma constituci-
onal que visa proteger tais ativida-
des da incidência de impostos so-
bre patrimônio, como o IPTU.

Conceder imunidade tributá-
ria aos permissionários do CEA-
GESP não apenas se alinha com
os princípios constitucionais de
justiça fiscal e apoio às ativida-
des de relevante interesse públi-

Ribeiro protocolou o PLC 1/2024 que isenta
permissionários do pagamento do IPTU
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co, mas também promove o de-
senvolvimento local ao reduzir os
encargos financeiros sobre esses
operadores logísticos essenciais,
incentivando assim o comércio
local e a estabilidade econômica.

A isenção de IPTU aos permis-
sionários do CEAGESP é uma me-
dida que reconhece a importância
estratégica deste entreposto para a
economia local e regional. A CEA-
GESP não é apenas um ponto de
comércio, mas um vital centro de
distribuição de alimentos que im-
pacta diretamente na segurança ali-
mentar, na geração de empregos e
na dinamização da economia local.

A adoção desta medida le-
gislativa proporcionará um am-
biente mais favorável ao desen-
volvimento das atividades co-
merciais no CEAGESP, reduzin-
do custos operacionais e contribu-
indo para a manutenção de pre-
ços justos aos consumidores. Tra-
ta-se, portanto, de um reconheci-
mento da função social e econômi-
ca desempenhada pelos permissio-
nários, alinhando-se às políticas de
desenvolvimento sustentável e
apoio ao setor produtivo local.

Com base na fundamentação
legal, jurisprudencial e nas justifi-
cativas econômica e social apresen-
tadas, este Projeto de Lei Comple-
mentar busca instituir a imunida-
de de IPTU aos permissionários do
CEAGESP, reconhecendo a essen-
cialidade de suas atividades e o
papel que desempenham no con-
texto urbano e econômico. Assim,
conclama-se à aprovação desta
medida como um passo signifi-
cativo na promoção da justiça fis-
cal, do desenvolvimento econômi-
co e do apoio ao comércio local.

Em visita realizada na ma-
nhã desta segunda-feira (19) ao En-
treposto da CEAGESP em Piracica-
ba, o vereador Thiago Ribeiro refor-
çou seu compromisso com o de-
senvolvimento local e o apoio aos
permissionários do centro.

“A imunidade tributária para
os permissionários do CEAGESP
não é apenas um direito assegura-
do por nossa Constituição, mas
também uma ferramenta vital para
o fortalecimento da economia lo-
cal”, explicou o vereador Thiago
Ribeiro. “Com o respaldo do Supre-
mo Tribunal Federal, estamos oti-
mistas quanto à aplicação dessa
isenção de IPTU em Piracicaba, o
que representará um alívio signifi-
cativo para os comerciantes e con-
tribuirá para o crescimento e sus-
tentabilidade dos negócios no en-
treposto”, concluiu o vereador.

O Projeto de Lei Complemen-
tar seguirá o rito normativo de tra-
mitação de proposituras na Câma-
ra Municipal de Piracicaba, sendo
recebido pela Casa de Leis e envia-
do para apreciação das comissões
permanentes. A primeira comissão
que irá analisar o PLC, será a de
Legislação, Justiça e Redação.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 12/02 a
16/02, em 22 vias do município,
entre avenidas e ruas. Ao todo,
as equipes percorreram 17 bair-
ros. Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solici-
tações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População)
– 156 e vereadores, além das ne-
cessidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Água Branca: rua José Ro-
berto Costa e avenida Edne Ronta-
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Vinte e duas vias de 17 bairros tiveram serviços de tapa-buraco

pintura geral, troca da cobertura
para telha metálica, construção
de um abrigo de lixo novo, atua-
lização da parte elétrica, fecha-
mento de divisa novo. Já a Far-
mácia do Cecap terá a alteração
do piso para granilite, reforma do
sanitário, do depósito e da copa,
construção de uma rampa de aces-
so, troca da cobertura, atualização
da parte elétrica e pintura geral.

Na USF Jaraguá I as obras
contemplam a ampliação da
área de espera da farmácia, ni-
velamento da rampa de acesso,
pintura geral, reforma e trata-
mento das infiltrações do ba-

nheiro PCD, reforma da lavan-
deria e tratamento das infiltra-
ções externas, além da execu-
ção de novo muro de divisa.

Conforme edital, a abertura
das propostas será feita de for-
ma eletrônica por meio do link
h t t p s : / / b n c c o m p r a s . c o m /
Home/Login a partir das 13h30
do dia 28 de março de 2024; a
fase de lances online tem início
na mesma data, a partir das 14h.

OUTROS EDITAIS – Já
foram homologados e devem ter
ordens de serviços publicadas
em breve as obras das outras três
etapas: No edital nº 42/23 (Eta-

pa I) serão reformadas as USFs
Algodoal, Eldorado 2, Kobayat
Libano e Mario Dedini 2, pela
empresa Conspek Construtora
Eireli e valor da obra em R$
963.167,64; no edital nº 40/23
(Etapa II) serão reformadas as
USFs Santa Fé e Artemis 1 e 2,
além da UBS Jardim Planalto,
pela empresa Conspek Constru-
tora Eireli e o valor será de R$
1.046.828,69; já o edital nº 50/
23 (Etapa III), a reforma será nas
USFs Tupi e Monte Líbano e UBS
Cecap (antigo CRAB), pela em-
presa NG7 Construções LTDA e
o valor é de R$ 1.100.233,44.

Vinte e duas vias, em 17 bairros, receberam serviços de tapa-buraco na última semana

Divulgação

ni Bassete; Algodoal: rua Benedito
Neves Martins; Areão: avenida Rio
Claro; Campestre: avenida Laran-
jal Paulista, rua Monte Mor e rua
Tietê; Castelinho: rua Marco Anto-
nio Correa Altafim; Cecap: avenida
Joaquim Perosi; Centro: avenida

Armando de Salles Oliveira e rua
do Vergueiro; Dois Córregos: rua
Ayrton Senna da Silva; Jardim Al-
vorada: rua Lauro Corona; Jardim
Astúrias: rua João Tedesco; Mon-
te Alegre: avenida Comendador Pe-
dro Morganti; Nova Piracicaba:

rua dos Maçons; Pauliceia: aveni-
da Raposo Tavares; Santa Rosa:
rua Guaiçara e rua Lucélia; Santa
Teresinha: rua Reinard Miguel
José Posledink; São Dimas: aveni-
da Centenário; e Vila Rezende: ave-
nida Armando Cesare Dedini.

IIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

Rai de Almeida registra demandas do Vida Nova
Na última sexta-feira (16), a

vereadora Rai de Almeida (PT)
esteve no bairro Vida Nova para
conhecer de perto as demandas
do bairro e ouvir sua comunida-
de. Na ocasião, ela constatou
uma série de problemas que, se-
gundo a parlamentar, estão relaci-
onados ao processo de abandono
do bairro pelo poder público local.

Dentre as reclamações apre-
sentadas à vereadora pela co-
munidade destaca-se o proble-
ma do afundamento do asfalto
em algumas avenidas do bair-
ro, provocado, em especial, pela
circulação dos ônibus que, de
acordo com os moradores, não
fazem o retorno no local devido.

Além disso, a comunidade
também denuncia a falta de ma-
nutenção do bairro, carente de
iluminação adequada e de refor-

mas em vários locais, como a área
de lazer e a pista de skate. Os mo-
radores também denunciaram à
vereadora que pessoas de outros
bairros da região descartam ali
um grande volume de lixo, entu-
lho e bens inservíveis que se acu-
mulam em terrenos e ruas.

“A falta de atenção e de cui-
dado com o bairro Vida Nova por
parte da Prefeitura é visível”, afir-
mou Rai. “O bairro está precisan-
do urgentemente de zeladoria
para sanar problemas que são da
alçada do Poder Executivo, como
a falta de iluminação e limpeza,
por exemplo. Encontramos até
uma cobra morta próximo à pis-
ta de skate. Registramos as de-
mandas e vamos cobrar da Pre-
feitura para que o bairro seja aten-
dido e tenha suas demandas re-
solvidas”, concluiu a vereadora.

Moradores reivindicaram serviços de manutenção
no asfalto, reforma de áreas de lazer e limpeza

Assessoria Parlamentar
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Maioria das desobstruções da rede
é ocasionada por lixo e gordura
De acordo com a empresa Mirante, concessionária do sistema, em
2023 foram registradas cerca de oito mil ocorrências desse tipo

EEEEESPSPSPSPSPAÇOSAÇOSAÇOSAÇOSAÇOS     PÚBLICOSPÚBLICOSPÚBLICOSPÚBLICOSPÚBLICOS

Prefeitura oferece aulas
gratuitas de voleibol

Voleibol pode ser praticado em vários espaços públicos

Divulgação/CCS

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do PDB (Programa Desporto
de Base) desenvolvido pela Selam
(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras), disponibili-
za aulas de voleibol gratuitas que
são oferecidas em vários horários
e em espaços públicos espalhados
por diversos bairros da cidade.

Os meninos e meninas com
idade entre 7 e 17 anos que vivem
na zona sul de Piracicaba podem
frequentar as aulas de voleibol mi-
nistradas pelo professor Vlademir
Francisco Olegário, no Ginásio Po-
liesportivo Roberto Filetti, na Vila
Sônia. As aulas acontecem às se-
gundas, das 8h às 12h e das 14h às
20h e às terças e quintas-feiras, das
7h30 às 12h e das 13h30 às 18h00.

Os munícipes da área central
e do Bairro Alto podem praticar o
voleibol no Ginásio de Esportes José
de Oliveira Garcia Neto (miniginá-
sio), com aulas ministradas pelo
professor da Selam, Abílio César
Bortoleto, às segundas e quar-
tas-feiras, das 9h30 às 11h30.

O público da Vila Rezende e
adjacências tem à disposição as
aulas gratuitas oferecidas no Cen-

tro Esportivo Felício Maluf, às
quartas e sextas-feiras, das 12h às
18h, com aulas ministradas pelo
professor Vlademir Olegário.

E para as crianças e adoles-
centes de 7 aos 17 anos, do bair-
ro São Dimas, a opção para a
prática esportiva do voleibol é o
Centro de Esportes e Lazer Luiz
Osório Bonassi, sempre às segun-
das e quartas-feiras, no horário
das 15h às 19h. As atividades são
coordenadas pelo professor Ra-
fael Moraes Higasiaraguti.

SERVIÇO
Ginásio Poliesportivo Rober-
to Filetti, avenida: Euclides de
Figueiredo s/no, na Vila Sô-
nia, Centro Esportivo Felício
Maluf, rua Maria Stenico, s/n,
na Vila Rezende. Ginásio de
Esportes José de Oliveira
Garcia Neto (miniginásio),
rua 13 de Maio, 2122, Alto e
Centro de Esportes e Lazer
Luiz Osório Bonassi, rua Pa-
dre Lopes no 477, São Di-
mas. Em todos esses espa-
ços públicos, as aulas são
gratuitas e as inscrições po-
dem ser feitas diretamente
com os professores da Selam.

No ano passado (2023), as
equipes de Serviços da Mirante
fizeram cerca de 8.000 desobs-
truções na rede coletora de esgo-
to. Desse montante, 21% por ex-
cesso de gordura e 42% por des-
carte de lixo na rede. O restante
(37%) foi causado por acúmulo
de terra, além de outros materi-
ais. O número mostra que ainda
é muito grande a quantidade de
pessoas que descarta óleo de co-
zinha usado, e gorduras em ge-
ral, nas pias, além de usarem o
vaso sanitário como lixeira.

“Realizamos limpeza preventi-
va nos coletores da cidade com o
intuito de baixar essa quantidade
de ocorrências, mas o uso incorre-
to da rede coletora, como descarte
de lixo e lançamento irregular de
águas pluviais na rede de esgoto,
aumentam significativamente
este indicador, principalmente
nos períodos de chuva”, afirma a
coordenadora de Operações da
Mirante, Flavia Miranda Ribeiro.

Além de os entupimentos
causarem transtorno aos mora-
dores, o próprio tratamento de
esgoto é afetado, uma vez que o
uso incorreto da rede coletora de
esgoto faz com que todo esse lixo
pare nos gradeamentos das esta-
ções elevatórias de esgoto e nas es-
tações de tratamento, o que pode
danificar equipamentos, entre eles
bombas e válvulas, entre outros.

O PROCESSO - As deso-
bstruções são feitas por meio de
varetas de aço com uma pontei-
ra em formato de flecha que, ao
ser introduzida na rede coleto-

Equipe da Mirante encontrou até uma peça de
lingerie em PV entupido nesta terça-feira

Divulgação

ra, remove o que está impedindo
o escoamento do esgoto na tu-
bulação. Caso este tipo de servi-
ço não seja suficiente para de-
sobstruir a rede, é utilizado
um caminhão de alta pressão.

“Já encontramos obstruções
motivadas até pelo descarte de
um cobertor na rede de esgoto,
isso sem falar em outros objetos,
como panos, fraldas, absorventes,
por exemplo”, comenta Flavia.

Por isso, lembra a coorde-
nadora, é tão importante as
campanhas de conscientização
sobre o uso correto da rede co-
letora de esgoto. “Usar a rede
corretamente é não descartar
lixo, cabelo, roupas íntimas, pa-
pel higiênico, entre outros itens,
nos vasos sanitários. O mesmo
vale para óleo e gorduras nos ra-
los das pias e, para finalizar, certi-
ficar-se que a rede pluvial (água
de chuva) esteja separada da
rede de esgoto”, conclui Flavia.

PLANO ÁGUAS DE VE-
RÃO - Para minimizar as ocor-
rências de entupimentos e extra-
vasamentos de esgoto, a Mirante
vem colocando em prática, desde
outubro de 2023, o Plano Águas
de Verão. O objetivo é conscienti-
zar a população para reduzir a
quantidade de lixo descartado in-
devidamente na rede, além de
orientar sobre a separação da
rede pluvial da rede de esgoto.

As áreas de Serviços e Res-
ponsabilidade Social da Mirante
vem realizando encontros com
moradores de vários bairros da
cidade para orientar sobre o uso

correto da rede de esgoto, especi-
almente a separação da rede plu-
vial da rede de esgoto. “Esse é um
dos principais motivos de entupi-
mento e extravasamento de es-
goto, especialmente no período
chuvoso”, diz a coordenadora de

Responsabilidade Social da con-
cessionária, Andréia Ferreira.

Q u e r  r e c e b e r  o  P l a n o
Águas de Verão no seu bairro/
associação? Entre em contato
pelo e-mail responsabilidade
social@miranteppp.com.br .

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Orador popular critica poderes:
‘Nos sentimos abandonados’

O vereador Thiago Ribeiro
(Podemos) percorreu, na tarde
desta segunda-feira (19), as vias
da região leste de Piracicaba. O
parlamentar, na ocasião, visitou
o bairro Sol Nascente II. Durante
a visita, ele constatou enormes
buracos nas ruas Boulos Abou
Jaoudé, na avenida Eldorado Pau-
lista e na rua Sueli Zilio Zocca.

O vereador protocolou, na
manhã desta terça-feira (20), as
indicações 666/2024 e 667/2024,
em que solicita ao Poder Executivo
a rápida execução dos serviços de

tapa-buracos, considerando que,
nas ruas, passa a linha de ônibus
220 Sol Nascente. Na justificativa,
o parlamentar enfatiza a necessi-
dade da recuperação da malha as-
fáltica, para melhoria no trânsito.

“Enviei as indicações para a
Prefeitura e esperamos que os bu-
racos sejam tapados o mais rápi-
do possível. Os moradores têm
nos procurado cobrando a fisca-
lização dos serviços, e sigo na rua
levantando as demandas e enca-
minhando para o Poder Executi-
vo”, destacou o Thiago Ribeiro.

IIIIINDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕESNDICAÇÕES

Vereador cobra tapa-buracos
em ruas do Sol Nascente II

Thiago Ribeiro protocolou indicações ao Executivo

Assessoria Parlamentar

Ronaldo Stipp Martins Fer-
nandes fez críticas ao Poder Públi-
co em sua participação na Tribuna
Popular, durante a 5ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(19). Ele fez menção a vivências pes-
soais para “expressar o sentimento
de uma população abandonada
pelos Poderes da República”.

Ronaldo, que é motorista de
aplicativo, citou duas ocasiões
em que buscou ajuda das políci-
as Militar e Civil e da Guarda
Civil Municipal. Em uma delas,

Rubens Cardia

Ronaldo Stipp Martins Fernandes ocupou a Tribuna na segunda-feira

ao ir a uma delegacia para regis-
trar um boletim de ocorrência,
foi informado de que o órgão
funcionava com sete investiga-
dores, quando o ideal seriam 20.

Ele também fez críticas à ad-
ministração municipal. “Vemos a
má qualidade do asfalto, ruas
sem condições de fazer remen-
dos. Infelizmente, nosso gestor
tem se mostrado um grande in-
competente. Ao ligar para a Pre-
feitura para fazer uma solicita-
ção, nos sentimos abandonados.”

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Trevisan Jr. questiona falta
de água na Vila Prudente

Informações ao chefe do Exe-
cutivo sobre a falta de água na
rua Luiz Gonzaga de Medeiros,
bairro Vila Prudente, e outros
bairros da cidade, é o que solicita
o vereador Laércio Trevisan Jú-
nior (PL), através do requerimen-
to 156/2024, aprovado durante a
5ª Reunião Ordinária de 2024.

No documento, o parlamen-
tar comenta que tem sido procu-
rado por munícipes, que exigem
uma posição e soluções relacio-
nadas às frequentes interrupções
no fornecimento de água na ci-
dade, que têm sido uma preocu-
pação diária para população,
acarretando prejuízos conside-
ráveis devido à significativa va-
riação na pressão da água e nos
serviços de abastecimento.

O vereador questiona qual é

a razão para a constante falta de
água na rua Luiz Gonzaga de Me-
deiros e em outros bairros da ci-
dade e se existe um problema es-
pecífico de pressão de água que
contribui para essa situação.

Ele também questiona quais
providências estão sendo tomadas
pelo Executivo para resolver o pro-
blema da falta de água e se há um
plano de ação em andamento para
garantir o fornecimento regular
de água nos bairros afetados.

Trevisan Jr. quer saber
como o Semae (Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto) tem lidan-
do com a situação e se está cien-
te dos impactos que a falta de
água tem causado à população e
qual é a estratégia para informar
os cidadãos sobre os problemas
relacionados à falta de água.
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Bebel presta contas do seu mandato
Parlamentar entrega pessoalmente jornal informativo relatando suas principais ações em cinco anos de atuação na Alesp

A deputada Professora Bebel entrega exemplar de prestação de
contas do seu mandato a consumidora, durante visita a varejão

Em meio a frutas e legumes, a deputada Professora Bebel conversou
e entregou material de prestação de contas do seu mandato popular

No varejão, a deputada Professora Bebel conversa com
consumidora que agradeceu pelo trabalho de prestação de contas

Fotos: Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), pré-candidata à
prefeita de Piracicaba nas próxi-
mas eleições, aproveitou o últi-
mo fim de semana para fazer
uma nova prestação de contas
do seu mandato popular na As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, que estará com-
pletando cinco anos no próximo
dia 15 de março. Para prestar
contas do trabalho, a deputada
produziu um jornal tabloide,
contendo 16 páginas, em que, de
forma sucinta, é relatada as
principais ações desenvolvidas
no parlamento paulista princi-

palmente em prol de Piracicaba,
para as mais diversas áreas.

No material além de enfatizar
as inúmeras ações que está desen-
volvendo em prol de Piracicaba, en-
tre elas a luta para que o governo
federal instale uma universidade
federal no antigo Campus Taqua-
ral da Unimep, que foi desativado
no início do ano pela rede metodis-
ta, a parlamentar relata sua contri-
buição para reformas de escolas es-
taduais na cidade, recursos para a
Santa Casa de Misericórdia, Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana, Hos-
pital Regional e ao Lar dos Velhi-
nhos. Também destaca a conquista

de novas viaturas para o SAMU de
Piracicaba, a garantia de recursos
para a implantação de sistema de
segurança no aeroporto Pedro Mor-
ganti, que ela atua junto ao governo
federal para ser regionalizado, as-
sim como sua cobrança por política
habitacional, com o governo fede-
ral anunciando a construção de
novas moradias populares na cida-
de, além da sua luta conta os pedá-
gios, aonde foi a única liderança da
cidade e da região a se colocar con-
trária, a defesa do funcionalismo,
da juventude e das minorias, além
de cobranças junto ao governo es-
tadual por melhorias na cidade.

ALESP — O material tam-
bém aborda a sua forte atuação
na Assembleia Legislativa, onde já
apresentou mais de 160 projetos
de lei, e se consolidou como uma
das principais lideranças, assim
como o combate aos ataques do
governo estadual à educação pú-
blica de qualidade. “Este material
também é um despertar junto à
população para que se some na
nossa luta para impedir que o go-
vernador Tarcísio de Freitas con-
siga aprovar a PEC 09 que corta
mais de R$ 10 milhões da edu-
cação, com uma mudança na
Constituição Estadual”, destaca.

E a prestação de contas está
sendo feita pessoalmente pela de-
putada que está fazendo o corpo
a corpo com a população da ci-
dade. No sábado (17), a deputa-
da Professora Bebel esteve no
tradicional Varejão Paulista e
depois percorreu o tradicional
Mercado Municipal. “Nosso
mandato popular não é de gabi-
nete apenas, com frequência es-
tamos nas ruas, dialogando, ou-
vindo as pessoas para orientar
nossas ações e servir a população”,
conta Bebel, que ainda no sábado
à noite esteve na tradicional Festa
das Batata, no Engenho Central.

O trabalho de prestação de
contas teve continuidade no do-
mingo pela manhã, quando a de-
putada esteve nos varejões dos
bairros Mário Dedini, Cecap e
Paulista, concluindo a agenda
com participação no almoço da
Festa da Batata, promovida pela
Associação Educando pelo Espor-
te. “Estamos nas ruas, também
dialogando, ouvindo as pessoas
para, juntos, pensarmos em solu-
ções para a cidade que promovam
desenvolvimento e bem- estar so-
cial”, destaca a parlamentar, mui-
to satisfeita com a boa recepção
que tem encontrado nas ruas.

FALECIMENTOS
SR. ALCIDES VALDIR FERRAZ
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 63 anos, filho dos
finados Sr. Alcides Otavio Fer-
raz e da Sra. Luzia Correa Fer-
raz, era casado com a Sra. Lui-
za Alves da Silva Ferraz; deixa
os filhos: Cintia da Silva Ferraz,
já falecida; Renato da Silva Fer-
raz, casado com a Sra. Marcela
Ferraz e Luciana da Silva Fer-
raz Madureira, casada com o Sr.
Rafael Henrique Madureira.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDITA REIS DOS SAN-
TOS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 76 anos, filha
dos finados Sr. Henrique Reis
e da Sra. Rita Pereira dos San-
tos; deixa os filhos: Henrique
Reis; Carina Fernanda Reis e

Rafael Reis, casado com a Sra.
Lais Cristina Reis Lemos. Dei-
xa a neta Valentina, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AGUINALDO ZAGO faleceu
ontem, nesta cidade, contava
48 anos, filho do Sr. Amadeu
Zago, já falecido e da Sra. Ma-
ria Aparecida Pereira Zago;
deixa os filhos: Rafhael Mazzet-
to Zago, casado com a Sra.
Maewilly Carolini dos Santos de
Godoy; Henrique Mazzetto
Zago, casado com a Sra. Katia
Fernanda Luz e Thiago Mazzet-
to Zago. Deixa os netos: Melis-
sa Maria de Godoy Mazzetto
Zago; Isabela de Godoy Ma-
zzetto Zago; Guilherme Mazzet-
to Zago; Anthony Mazzetto dos
Santos; deixando também de-
mais familiares e amigos. Seu

sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 09h30
do Velório Municipal da Vila Re-
zende, sala “01”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FERNANDO GOMES DE
CASTRO JUNIOR faleceu ante-
ontem, na cidade de Rio das
Pedras/SP, contava 79 anos, fi-
lho dos finados Sr. Fernando
Gomes de Castro e da Sra.
Maria Jose Bedran de Castro,
era casado com a Sra. Terezi-
nha Aparecida Martins Gomes
de Castro; deixa as filhas: Ma-
ria Angela; Alessandra; Maria
José; Tatiane e Fabiana. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
das 12h00 às 14h00 no Velório
Municipal de Rio das Pedras/
SP, tendo seguido o féretro para
o Crematório Eternos da cidade
de Santa Bárbara D’ Oeste/SP.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE AJUDARTE LOPES fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Ajudar Lopes e da
Sra. Maria Encarnação Bales-
tero, era casado com a Sra.
Maria José Ramos Ribeiro Lo-
pes; deixa os enteados: Isabel
Cristina Caldeira, casada com
o Sr. Carlos Alberto Osti; Paulo
Sergio Caldeira, casado com a
Sra. Neide Alves Ramos Caldei-
ra; Fabio Luiz Caldeira, casado
com a Sra. Rosilda Coelho de
Jesus; Adriana Caldeira; Clau-
dia Aparecida Caldeira, casada
com o Sr. Andre Ricardo Minet-
to; Calos Andre Caldeira, ca-
sado com a Sra. Sueli Santos
e Fabiana Regina Caldeira
Bergamim, casada com o Sr.
Carlos Roberto Bergamim.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado
hoje, saindo o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. JOSEFINA LUIZA SAVERIO
BOTÃO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 76
anos de idade e era viúva do Sr.
Benedito Botão Neto. Era filha
do Sr. Nicola Saverio e da Sra.
Julia Bortoloti Saverio, falecidos.
Deixou os filhos: Ana Paula Bo-
tão; Julia Carolina Botão; Jamil
Antonio Botão casado com No-
emi de Goes Botão; Paulo Hen-
rique Botão. Deixa ainda netos,
bisnetos, tataranetas, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
Sala Safira, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ERCILIA RIBEIRO BERAL-
DO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de ida-
de e era viúva do Sr. João Bap-
tista Beraldo. Era filha do Sr.
Benedicto Ribeiro e da Sra. Rita
de Oliveira, falecidos. Deixa os
filhos: João Carlos Beraldo, An-
tonio Roberto Beraldo, Josue
Benedito Beraldo, Ismael Beral-
do Sobrinho, Luiz Claudio Be-

raldo, Silvana Regina Beraldo,
Adilson Beraldo, Paulo Sergio
Beraldo.  Deixa noras, netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade – Sala 03,
seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUISA ALVAREZ MARTI-
NEZ DE MONASTERIO faleceu
ontem na cidade de São Pe-
dro, aos 95 anos de idade e
era viúva do Sr.Eleuterio Mo-
nasterio Garcia. Era filha dos
finados Sr.Juanito Alvarez e da
Sra. Elisa Martinez. Deixa as
filhas: Maria Dolores e Maria
Montserrat. Deixa netos, bisne-
tos e demais parentes.O seu
corpo foi transladado para a
cidade de Diadema e o seu
sepultamento dar se hoje ás
13:00 h saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Di-
adema seguindo para o Cemi-
tério da mesma local idade
onde foi inumada em jazigo da
família. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Alpharrábio’s, de Osmir Bertazzoni,
será lançado na Sociedade Italiana
O autor reúne 73 das centenas de artigos que escreveu para a imprensa
local, além de publicações do Sindicato dos Trabalhadores Municipais

CCCCCONTRIBUINTESONTRIBUINTESONTRIBUINTESONTRIBUINTESONTRIBUINTES

Sincop sedia reunião
do Conselho de fevereiro

O sindicalista, advogado, ex-
funcionário público municipal e
jornalista José Osmir Bertazzoni
lançará sexta (23), a partir das 19
horas, na Sociedade Italiana de Pi-
racicaba, seu livro intitulado “Al-
pharrábios, memórias dos nossos
tempos”. Nele, o autor reúne 73 das
centenas de artigos que escreveu
para a imprensa local, especialmen-
te nos jornais A Tribuna Piracica-
bana e Jornal de Piracicaba, entre
outras publicações internas do Sin-
dicato dos Trabalhadores Munici-
pais de Piracicaba, onde participa
desde a sua origem, há 35 anos.

Os artigos foram divididos
por temas sindicais (9), nacionais
(19), locais (26), internacionais (6)
e com múltiplas abordagens (13).
Para além deles, o autor fala um
pouco sobre suas origens familia-
res e início de sua trajetória pro-
fissional, iniciada como entrega-
dor dos jornais “O Diário” e “Jor-
nal de Piracicaba” até formar-se
em Direito pela Universidade Me-
todista de Piracicaba e militar em
organizações sindicais locais, na-
cionais e internacionais. Foi um
dos representantes do Brasil nas
conferências da OIT, Organização
Internacional do Trabalho em Ge-
nebra, Suíça, por muitos anos.

Para além destes aspectos, o
livro contempla também depoimen-
tos de amigos e correligionários,
como o presidente da Confedera-

Arquivo

José Osmir Bertazzoni, ao lado do presidente Lula, na OIT em Genebra, Suíça

ção Brasileira de Servidores Públi-
cos do Brasil, João Domingos Go-
mes dos Santos; do ex-prefeito Bar-
jas Negri; do vereador José Anto-
nio Pereira; do atual presidente do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba, José Valdir
Srigneiro, do professor  Luís Anto-
nio Rolim (Unimep) ,do seu primei-
ro empregador, o empresário An-
tonio Braga e da deputada estadu-
al Professora Bebel, entre outros.

Com fotos das suas realizações

no campo sindical, de sua trajetó-
ria político partidária na cidade de
Piracicaba e pelos cenários nacio-
nal e internacional, ministrando
curso na área de direito trabalhista
ou participando de comissões espe-
cializadas na OIT, entre outras, gran-
jeou milhares de amigos e admira-
dores por onde desempenhou suas
funções profissionais e políticas.

Na capa do livro, há uma co-
leção de fotos que homenageia an-
tigos servidores públicos munici-

pais, entre Guardas municipais em
desfile, coletores de lixo, calcetei-
ros que assentavam paralelepípe-
dos nas ruas da cidade, acende-
dores de lampiões, entre outros.

SERVIÇO
Lançamento do livro “Alphar-
rábio´s”- Dia 23 de fevereiro,
sexta-feira. - Das 19 às 22
horas - Sociedade Italiana de
Piracicaba, Rua D. Pedro I,
781 - Distribuição gratuita.

Foi realizada nesta segunda-
feira (19), na sede do Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba a 449ª
Sessão do Conselho Municipal dos
Contribuintes do Município de Pi-
racicaba. O Sindicato concedeu o
espaço para a realização da reu-
nião que é desenvolvida de forma
voluntária por membros represen-
tantes do poder público e da soci-
edade civil. Entre os 24 voluntári-
os, titulares e suplentes, quatro
fazem parte dos Sindicato dos
Contabilistas: o presidente do Sin-
cop Fabiano Ravelli, os diretores
Reginaldo Antonio Cirelli e Vânia
Margarete Crispim Marques, e o
conselheiro Hermenegildo “Dinho”
Vendemiatti. Para o presidente
Ravelli, é uma honra receber essa
importante atividade colaborativa
no Sindicato. “Nós abrimos nossas
portas para que os conselheiros se
reúnam aqui para que possam exer-
cer seu ofício, que é voluntário, de
forma confortável, que tenham fa-
cilidade para estacionar, se sin-
tam acolhidos. Essa também é
uma forma de colaborarmos com
esse trabalho tão essencial para a
comunidade”, destaca Ravelli.

CONSELHO — O Conselho
de Contribuintes é um colegiado
composto por seis representantes
dos contribuintes e seis da muni-
cipalidade com competência para
decidir administrativamente, em
segunda instância, sobre questões
de natureza tributária, envolven-
do o Município de Piracicaba e seus
contribuintes.  Foi ele criado pela
Lei nº. 3.264, de 21 de dezembro
de 1990, Código Tributário Muni-
cipal, e recepcionado pela Lei Com-
plementar 224, de 13 de novem-
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Reunião do Conselho de Contribuintes no Sincop foi na segunda (19)

bro de 2008 (Consolidação da Le-
gislação Tributária), alterada pela
Lei complementar nº. 267 de 22
de março de 2011, e visa a conci-
liação dos interesses do contri-
buinte com os da municipalida-
de, no que tange a impostos, ta-
xas e contribuições municipais.

O Conselho tem como caracte-
rística de atuação a análise e julga-
mento dos recursos de forma neu-
tra e imparcial, buscando, de ma-
neira célere e pouco onerosa, a jus-
tiça fiscal, proporcionando ao con-
tribuinte a oportunidade de apre-
sentar suas razões de discordân-
cia em relação à atividade tribu-
tante do município, dentro do prin-
cípio do contraditório e da ampla
defesa. Sempre que o contribuinte,
pessoa física ou jurídica tiver uma
decisão denegatória de primeira
instância, terá ele o prazo de 30
(trinta) dias para opor recurso or-
dinário junto ao Conselho (não
havendo necessidade de se fazer
representar por advogado), propi-
ciando-lhe uma nova apreciação
das razões de seu pleito. O interes-
sado que solicitar sustentação oral
poderá falar perante o Conselho e
melhor explicar seus motivos. Além
do recurso voluntário, preenchidas
as condições, também poderão ser
interpostos o pedido de revisão e o
pedido de reconsideração. Em seu
Regimento Interno (Decreto Mu-
nicipal nº. 14.147, de 27 de junho de
2011) estão dispostas às normas de
seu funcionamento e as regras de
procedimento para que os recursos
sejam por ele apreciados e julgados.

(Fonte: conselhocontribuintes.
piracicaba.sp.gov.br/o-conselho)
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Programas da Coop ampliam benefícios
Há 70 anos, quando ninguém

falava em responsabilidade social
ou ESG, a rede de varejo Coop já
praticava tais princípios em prol
do meio ambiente e das comuni-
dades localizadas nas cidades
onde possui unidade de negócio.

“Como forma de padronizar a
execução de tais iniciativas, a coo-
perativa criou uma plataforma de
sustentabilidade – a Coop Faz Bem,
dividida em quatro pilares, Coop
Faz Bem pra Comunidade, Coop
Faz Bem Pro Planeta, Coop Faz
Bem Pra Educação e Coop Faz Bem
Pra Você. Desde então, os resulta-
dos vêm a cada ano em ritmo ace-
lerado de crescimento”, explica
João Miron, analista sênior de res-
ponsabilidade social na Coop.

Em 2023, o pilar Coop Faz Bem
Pro Planeta, que visa combater o
desperdício, valorizar o consumo
sustentável e saudável, além da boa
gestão de resíduos e de águas e
efluentes, colaborou para que 2.740
toneladas de resíduos fossem en-
caminhadas à reciclagem. O volu-
me é 11% superior ao ano anterior.

O Coop Faz Bem Pra Você é o
pilar que concentra os programas
e ações relacionados à saúde e ao
bem-estar dos cooperados, clientes,
colaboradores e comunidades e
suas iniciativas visam despertar a
consciência sobre a importância dos
exames de rotina, do diagnóstico
precoce, da prática de atividade fí-
sica e dos cuidados com o corpo e a

saúde mental. No ano passado, o
número de atendimento individu-
al foi 22% maior que em 2022, to-
talizando 34.446 atendimentos.

Já o pilar Coop Faz Bem pra
Comunidade, que agrega os pro-
jetos contínuos e pontuais no en-
torno das lojas a fim de promo-
ver o desenvolvimento sustentá-
vel das comunidades, foi respon-
sável pela doação de 1.038.195 kg
de alimentos por meio dos ban-
cos de alimentos municipais,
Mesa Brasil e o negócio social In-
fineat. A Coop também doou, por
meio do seu Programa de Benefí-
cios às Entidades, através de leis
de incentivo e dos programas
Troco do Bem e Revista Coop, o
valor total de R$ 1.846.598,12, be-
neficiando milhares de pessoas em
situação de vulnerabilidade.

Na área educacional, foram
aplicadas 78.273 horas de trei-
namento aos seus colaborado-
res, 31% a mais que em 2022.
Além disso, mais de 400 estu-
dantes do Instituto Embraer, em
São José dos Campos, foram de-
senvolvidos nos pilares de coo-
perativismo, e empregabilidade.

“Em 2024, continuaremos
com esses programas, além de
ampliarmos as nossas ações que
integram o Comitê de Diversi-
dade, como é o caso do Progra-
ma de Liderança Feminina, lan-
çado no ano passado”, reforça
a coordenadora de Comunica-

ção Corporativa e Responsabili-
dade Social, Luciana Benteo.

Atualmente, a Coop possui mais
de 1 milhão de cooperados ativos,
34 unidades de varejo alimentar,
sendo 26 no Grande ABC, uma em
Piracicaba, três em São José dos

Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
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Esalq terá mais uma noite de observação
Como parte das atividades da

exposição “Vamos falar de Astro-
nomia?”, acontece hoje (21), na Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP), das 19h às
21h30, a segunda edição da “Noite
de Observação Astronômica”. No-
vamente, o Museu “Luiz de Quei-
roz”, o grupo de extensão e pesquisa
Crecin – Centro de Referência em
Ensino de Ciências da Natureza,
ambos da Esalq/USP e o Instituto
Federal de São Paulo – campus Pi-
racicaba, realizarão uma série de ati-
vidades envolvendo a astronomia.

CONFIRA A PROGRA-
MAÇÃO: Observações astronômi-
cas – Atividades realizadas pelo
IFSP – no entorno do Museu, se-
rão alocados telescópios para obser-

vação dos astros. Haverá também
explicações sobre o céu, a lua, plane-
tas e o que está sendo observado.

MUSEU “LUIZ DE
QUEIROZ” – Abertura da ex-
posição “Vamos falar de Astro-
nomia?” com novos conteúdos,
bem como o acervo da institui-
ção com novos itens expostos.

CLUBE DE CIÊNCIAS
“LUIZ DE QUEIROZ” — Ativi-
dades realizadas pelo CRECIN – as
estações do ano, a esfera de plas-
ma, brincando com a luz e as co-
res, escavando fósseis.

As atividades são gratuitas e
não necessitam de agendamentos.
A atividade pode sofrer alterações
em decorrência do clima. Mais in-
formações: museulq@usp.br Observação durante a primeira edição do evento na Esalq
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com
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HB20 e HB20S têm R$ 4 mil de
desconto para Comfort e Limited
“Isso é resultado do trabalho feito para oferecer toda qualidade, segurança, conforto e
conectividade dos modelos produzidos em Piracicaba”, diz vice-presidente de Vendas
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Câmara derruba quatro
vetos do Executivo

Divulgação

A Hyundai Motor Brasil
anuncia condições especiais para as
últimas semanas de fevereiro. Até
o final do mês a montadora ofere-
cerá descontos de R$ 4 mil para as
versões Comfort 1.0 MT, Comfort
1.0 TGDI AT e Limited Plus, nas
carrocerias hatch e sedã da família
HB20. A campanha de vendas con-
ta ainda com incentivos de valori-
zação do usado na troca, com va-
lores que podem chegar a R$ 7.500
para os modelos topo de gama da
linha HB20 e R$ 12.500 no caso
dos SUVs Hyundai CRETA.

“Iniciamos o ano de 2024 com
o HB20 como líder geral de vendas
no País em janeiro. Isso é resulta-
do do trabalho que temos feito para
oferecer toda qualidade, seguran-
ça, conforto e conectividade dos
modelos produzidos em Piracica-
ba a preços altamente competitivos.
Seguimos com condições especiais
em fevereiro e nossas concessioná-
rias em todo Brasil estão de portas
abertas para auxiliar mais e mais
pessoas a garantirem seu Hyundai
zero-quilômetro”, comenta Angel
Martinez, vice-presidente de Ven-
das da Hyundai Motor Brasil.

Com os descontos válidos até
o dia 29 de fevereiro, o Hyundai
HB20 Comfort 1.0 MT passa de
R$ 87.790 para R$ 83.790; a ver-
são Comfort TGDI 1.0 AT tem seu
preço reduzido de R$ 106.890
para R$ 102.890 e o modelo Li-
mited Plus vai de R$ 92.190 para
R$ 88.190. No caso dos sedãs, o
Hyundai HB20S Comfort 1.0 MT
passa de 94.190 para 90.190; a
opção Comfort TGDI 1.0 AT bai-
xa de R$ 113.390 para 109.390;
enquanto o HB20S Limited Plus,
que tem valor de tabela de R$
98.990, é vendido por R$ 94.990.

Os interessados na aquisi-
ção dos modelos Platinum, Pla-
tinum Safety e Platinum Plus,
do HB20 ou HB20S, contam
com uma condição especial: R$
7.500 de valorização do usado
na troca.  No caso do SUV
Hyundai CRETA, veículo mais
vendido do Brasil no varejo em
2023, a valorização do usado
oferecido na troca é de R$
9.000 para a compra das ver-
sões Comfort Plus, Limited Sa-
fety e Platinum Safety. No caso
da aquisição do Hyundai CRE-

TA N Line, o bônus é de 12.500
no veículo envolvido na troca.

A campanha segue desta-
cando o Hyundai Blue Care, pla-
no de revisões programadas que
oferece gratuitamente as 6 pri-
meiras revisões do veículo, du-
rante um período de 3 anos. Até
o fim deste mês, o benefício é
válido para quem comprar os
modelos Platinum, Platinum Sa-
fety e Platinum Plus, do HB20 e
HB20S, e as versões N Line e Ul-
timate, do SUV CRETA. O Hyun-

dai Blue Care está vinculado ao
chassi do veículo, o que permite
ao cliente realizar as revisões em
qualquer concessionária do país.
Se revendido antes de concluir as
revisões gratuitas, o benefício
será estendido ao novo proprie-
tário, um grande diferencial da
Hyundai no mercado nacional.

Para obter mais informações
sobre todos os modelos Hyundai,
consultar a lista completa de con-
cessionárias e encontrar a loja mais
próxima, acesse: hyundai.com.br.

Sobre a Hyundai Motor Brasil/Hyundai
Motor Central & South Americas

A Hyundai Motor Brasil
está presente no país desde
2012, quando inaugurou sua
fábrica em Piracicaba (SP).
Com 3,2 mil colaboradores,
é responsável pela fabrica-
ção e comercialização da fa-
mília de veículos compactos
HB20 e do SUV compacto
Creta. A partir do Brasil, a
marca coordena as opera-
ções comerciais para a re-
gião das Américas Central e
do Sul e exporta para países
vizinhos, como Argentina,

Colômbia, Paraguai e Uru-
guai. Para saber mais sobre
a Hyundai e seus produtos
no Brasi l ,  acesse www.
hyundai.com.br. Acompanhe
também o dia a dia da mar-
ca nas redes sociais: Face-
book (www.facebook.com/
hyundaibr), Instagram (www.
instagram.com/hyundaibr)
e LinkedIn (www.l inkedin.
c o m / c o m p a n y / h y u n d a i -
motor-brasi l /mycompany),
e  n o  Yo u T u b e  ( w w w .
youtube.com/hyundaibr).

Sobre a Hyundai Motor Company
Fundada em 1967, a Hyun-

dai Motor Company está pre-
sente em mais de 200 países
com cerca de 120 mil funcio-
nários dedicados a enfrentar os
desafios de mobilidade em
todo o mundo. Com base na
visão da marca “Progresso
para a Humanidade”, a Hyun-
dai Motor está acelerando sua
transformação em um prove-
dor de soluções de mobilida-
de inteligente. A empresa inves-
te em tecnologias avançadas,
como robótica e Mobilidade
Aérea Avançada (AAM) para tra-
zer soluções revolucionárias,

enquanto busca por inovação
aberta para desenvolver futuros
serviços de mobilidade. À pro-
cura de um futuro sustentável
para o mundo, a Hyundai con-
tinuará empregando seus es-
forços para introduzir veículos
de emissão zero equipados
com a mais alta tecnologia em
eletrificação, liderando a in-
dústria de células de combus-
tível de hidrogênio. Mais infor-
mações sobre a Hyundai Mo-
tor e seus produtos podem
ser encontradas em: http://
worldwide.hyundai.com ou
http://globalpr.hyundai.com .

A maioria do Plenário da
Câmara Municipal de Piracica-
ba decidiu, na 5ª Reunião Ordi-
nária de 2024, nesta segunda-
feira (19), pela derrubada dos
quatro vetos do Poder Executi-
vo que estavam na Pauta da Or-
dem do Dia. O prefeito Luciano
Almeida (PP) havia vetado as
quatro proposituras de iniciativa
parlamentar, mas as matérias fo-
ram mantidas e voltam agora às
mãos do chefe do Executivo para
serem sancionadas em um prazo
de 48 horas. Se a medida não for
adotada, os projetos retornam à
Câmara para serem promulgados
pelo presidente da Casa, conforme
previsto na Lei Orgânica do Muni-
cípio e no Regimento Interno.

O primeiro veto fazia referên-
cia ao projeto de lei complementar
nº 5/2023, de autoria do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), que al-
tera o Plano Diretor do Município
e dispõe sobre a implantação de
calçadas ecológicas. O veto foi der-
rubado com placar de 17 votos
contrários e dois favoráveis.

Também havia sido vetado o
projeto de lei nº 131/2023, de au-
toria do vereador André Bandei-
ra (PSDB), que garante a priori-
dade de atendimento às pessoas
com diabetes e hipertensão, em
caso de realização de exames mé-
dicos em jejum de oito horas ou
mais, na rede de saúde pública e
privada de Piracicaba. O veto foi
rejeitado por 20 votos contrários.

Outro veto, de autoria do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
foi direcionado ao projeto de lei nº
153/2023, que institui a política
pública de Promoção da Saúde
Mental. Ainda havia sido vetado o
projeto de lei nº 232/2023, de au-
toria da Mesa Diretora, que trata
do pagamento de direitos a agen-
tes políticos. Esses dois últimos
vetos receberam 19 votos contrá-
rios e também foram derrubados.

Ainda tramitam na Casa
outros sete vetos do Executivo
que serão levados posteriormen-
te para votação em Plenário.

Novo sistema – Na 5ª Reunião
Ordinária de 2024, os vereadores
também se dedicaram às declara-
ções de voto em relação ao requeri-
mento nº 170/2024, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, aprovado em
regime de urgência. Através do
documento, o parlamentar soli-
cita informações do secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Jr., so-
bre a contratação de novo softwa-
re para a UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) Piracicamirim.

Ao justificar voto, o autor sa-
lientou que era necessária a colo-
cação de um novo sistema, mas
acredita que a forma como foi im-
plantado na unidade foi equivo-

cada. “Os profissionais de saúde
estão perdidos”, afirmou. Ele ci-
tou ainda outros problemas refe-
rentes à UPA, como superlotação
e número inferior de médicos em
relação às UPAs administra-
das pela OSS (Organização Soci-
al de Saúde) Mahatma Ghandi.

Na declaração de voto, o vere-
ador Paulo Campos (Podemos) dis-
se que também recebeu reclamações
sobre o problema citado na UPA.
“O caos está instalado por causa
desse sistema novo, que não tem
dado resultado”, avaliou. Lem-
brou também que muitos pacien-
tes têm migrado para o Piracica-
mirim porque não teriam confian-
ça no serviço prestado pela OSS. Se-
gundo o parlamentar, as dificul-
dades para utilização do sistema
novo se repete na unidade do PSF
(Posto Saúde da Família) do IAA.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) também justificou voto e
falou da precariedade do atendi-
mento no sistema de saúde da ci-
dade. Disse que as pessoas evitam
ir para as UPAs sob administra-
ção da OSS porque não encontram
vagas para internação, são apenas
atendidas e dispensadas para
casa, várias vezes, segundo ele.

Já o vereador Zezinho Pereira
(União Brasil), que também decla-
rou voto, deu um exemplo do que
considerou um atendimento inefi-
ciente com a história de um paci-
ente que é seu amigo pessoal e te-
ria recebido uma dosagem equi-
vocada de medicamento na UPA.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), na justificativa de voto,
apontou serviços que, para ele,
têm registrado demora por cau-
sa da contratação de novas tec-
nologias que “não funcionam”,
como o sistema de certidão ne-
gativa de débito e a certificação
de obras. “Contratam um siste-
ma que nem testado foi, não foi
feita a transição”, criticou.

O líder do governo, vereador
Josef Borges (Solidariedade),
usou a declaração de voto para
lamentar o que chamou de “des-
construção” do trabalho desenvol-
vido. Disse que não houve uma ve-
rificação dos serviços particulares
de saúde para averiguar se tam-
bém sofrem com lotação e ainda
que não há críticas construtivas,
com o apontamento de soluções.

Na 5ª Reunião Ordinária,
outros seis requerimentos foram
aprovados pelo Plenário. Passa-
ram também, em primeira dis-
cussão, quatro projetos de lei de
denominações de espaços públi-
cos. Ainda foi aprovado o PL
239/2023, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL),
que dispõe sobre a implementa-
ção de código QR em placas de
obras públicas no município.

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
 

 ORGANIZAÇÃO NÃO GOVERNAMENTAL PERNAS CAIPIRAS
 

CNPJ: 41.045.474/0001-37
 

Pelo presente, ficam convocados, nos termos do Estatuto
Vigente, todos os seus associados, que estejam em pleno
gozo dos seus direitos sociais, a se reunirem em Assem-
bleia Geral Ordinária, que se realizará no dia 07/03/2024, na
Estrada Vicinal Pedro Bortoleto, KM 2,2 Bairro Sete Barro-
cas, na cidade de Piracicaba -SP, em 1ª (primeira) convoca-
ção às 19:00 horas, e em 2ª (segunda) convocação, às 19:30
horas, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

 
Ratificação e aprovação dos atos praticados no período de 03/
04/2020 até a presente data.
1. Eleição dos membros da Diretoria Executiva, Conselho Deli-
berativo e Conselho Fiscal.
2. Prestação e aprovação de contas e balanço.
3. Relatório de Atividades do ano anterior e o plano de metas
para o ano em curso.
4. Demais assuntos gerais da assembleia.

 
Piracicaba, 21/02/2024
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